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POLIO 2
El Presidente: Senor secretario s ir vase' hacer e1 primer'

Uamado a lista

El Secretario~ Buenbs ,dias honorables concejales pri~er

Ll arna'do a, L'i sta para La s es ion del dia de hoy 28 de julio de

julio, senor presidente 5 honorables concejales contestaron

,al primer Ilamado a lista, sin hab~r quorum decisorio.

El Presidente: No habiendo quorum .decisorio senor

secr~tario, sirv~se ,hacer el segundo llamado a lista en

,quince minutos. Senor secretario s i.r ves e : hacer el segundo

llamado a Lis t a de hoy, 28 'de julio siendo las 8: 30 de la

manana.

ai. Secretario:' Sequrido 'llamado ·a lista honorables

concejales, senor presidente doce honoiables concejales'

contestaron aL: segundo llamado a lista,

decisorio.

existiendo ,quorum

El Presidente: Existiendo quorum 'decisorio

Iectura al orden del dia.

sirvase darle

El Secretario: Orden del dia:

1.-' LLAMADO A LISTA Y VERI'FICAC;:IONDEL QUORUM.

2.- 'CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.

3.- CONSIDERACION'Y ,APROBACIONDE ACTAS

4 . - HIMNO DE LA CIUOAD DE BUCARAMANGA

5. - PROPOSICION DE FECHA '18 DE JULIO DE 2014

POLITICO TEMA: ACCIDENTALIDAD EN BUCARAMANGA

CONTROL
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CITADOS E INVITADOS :
FOLIO 3

.DIRECTOR DE DIRECCION DE TRANSITO

Doctor RAFAEL HORACIO NUNEZ LATORRE; SECRETARIO DEL

INTERIOR - Doc·tor RENE RODRIGO G~ZON MARTINEZ; .DIRECTOR

. GENERAL DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA Y TURISMO "J;:MCT"·-

Doctor .FRANCISCO CEN~ENO OSMA; SECRETARIA DE SALUD Y

AMBIENTE - Doctora CLAUDIA MERCEDES AMAYAAYALA; GERENTE DE

METROLINEA Doctora LAURA CRISTINA: GOMEZ OCAMPO;·

SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA- Arquitecto CLEMENTE LEON

OLAYA; COMANDANTEPOLICIA METROPOLITANA DE BUCARAMANGA.-

Senor Coronel NELSON RAMIREZ SUAREZ; DIRECTOR REG.IONAL DEL

INSTITUTO DE MEDlCINA LEGAL - Doctor SAUL MARTINEZ GOMEZ..

6.-LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Ha sido leido el orden del dia senor presidente.

El Presidente: Le ido e1 orden dia 10 aprueban Los

honorables concejales.

E·l Secretario: Ha sido. aprobado el orden del dia senor

presidente .

. El Presidente: Continue senor secretario.

El secretario: 3.~CONSIDERACION Y·APROBACION DE ACTAS

E1 Presidente: Hay actas para aprobacion en 61· dia de hoy.

E~ secretario: No senor pre~idente.

E1 Presidente: . Se designa para la revision doL acta a la

concejala ·Martha Antolinez, coritinuesenor secretario.

El secretario: 4·. -HIMNO DE LA CIUOAD DE suCARAMANGA.



ACTA, CDRPDRATIVA··'
SAWN CENTRAL DE SESlONES

FOLIO 4
Eptonaci6n de las est~ofas del hirnno de Rucararnanga

El Presidente:'Continue senor secretario.

El secretario: 5.- PROPOSICION'DE FECHA 18 DE JULIO DE 2014

- CONTROL POLITICO TEMA: ACCIDENTALIDAD EN,BUCARAMANGA.

CITADOS E INVITADOS: DIRECTOR DE DIRECCION DE TRANS ITO DE

BUCARAMANGADoctor RAFAEL' HORACIO NUNEZ LATORRE; SECRETARIO

PEL INTERIOR Doctor RENE RODRIGO GARZON MARTINEZ;

'DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO MUNICI~AL DE CULTURA ~

TURISMO "IMCT"- Doctor, FRANCISCO CENTENO O,SMA; SECRETARIA DE
. . . .

SALUD Y AMBIENTE ..,.. Doctora CLAUDIA, MERCEDES AMAYA AYALA';
, , '

GERENTE DE METROLINEA - Doctora LAURA CRIST'INA GOMEZ OCAMPO;

SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA-, Arqui tecto CLEMENTE 'LEON

OLAYA; COMANDANTE POLICIA ME;TROPOLITANA DE BUCARAMANGA -,

Senor Coronel 'NELSON RAMIREZ SUAREZ; DIRECTOR REGIONAL DEL

, INSTITUTO DE MED!CINA LEGAL - Doctor SAUL MARTI~EZ GOMEZ.

El Presidente: Senor secreta rio qu ienes son las auto res de

dicha proposici6n.

El secretario: Presidente el autor de la'propo~ici6n es el

honorable concejal Christian Arguello G6rnez.

El Presidente: Es tan los ernpleados citado s a la ploriaria de

hoy, senor sec~etario.

El secretario: Senor presidente, se cncuen t ra presente e1 "

doctor RAFAEL HORACIO, NUNEZ LATORRE- director.' de Transi to,

se encuentra presente e1 doctor FRANCISCO'CENTENO OSMA

DIRECTOR GENERAL DEL INST1TUTO MUNICIPAL ,DE CULTURA Y

TURISMO "IMCT", se encuentra par parte de la POLICIA

METROPOLITANA DE BUCARAMANGA el Teniente JOSE ]'vIORA.

'Kl Presidente: registre la presencia de la coricej aLa Nancy

Lora.
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El. secretario: Asi sera .sefior pz e.si.dent.e, se ericuerrtra

presente el doctor Edgar Salcedo funcionari6 de Metrolinea.

El. Presi~~nte: Quien hace falt.a senor secretario

'El. secretario: Hace falta senor presidente el secretario del

Interior, ha ce falta la'doctora Claudia Me::r;:cedesAmaya Ayala

de la secretaria de, Salud y Ambiente, .hace falta el del

Instituto de Medicina Leqa L que t.amb i.en fueron citados,

tambien ha ce .f aIta e L" Secretario de Lnfraestructura CLEMENTE

LEON OLAYA.

El. Presidente: Tiene, la palabra el concejal c i.tan te

Christian'Arguello.

INTERVENCION DEL CONCEJAL CHRISTIAN ALBERTO' ARGUELLO GOMEZ:

gra~ias presidente, con los buenos dias para usted, la mesa,

d.irect i,va, companeros' y comparie ras, para los, funcionarios

citados en la manana de hoy, al p0blico'presente un saludo

muy espe~ial. Me hubiese gustado que para este debat~

hub i.e sen .estado todos los funcionarios citados pr esLdente

pe ro tambien entiendo que' el dia de hoy' es un dia rnuy

complejo para la tiu~ad' tenemos la v isi ta del senor

presidente de la' republica y tengo errt eridido que .eI senor

Alcalde ha cit~do a todos sus'secretarios de despacho a ese

encuentro a la cumbre de alcaldes que empi.eza a celebrarse

hoy en la ciudad de Bucaramanga, pero igu~l vamos a

adelantar este debate trat.ando de hacerlo. de :una forma 10

mas corta y precisa pos~ble en aras del tiemp~, sabemos que

nuestra 'presidenta de FENACON debe estar presente

acompanando este impbrtante evento y alguno~ conceJales,'

companeros que quieren' estar presentes yo creo que en el

everrto mas .i.mportante que' vamos a cel.ebr-a.rdurante el .ario

,2D14. Pues presidente este ~s un tema que tiene preocupados

a'todos los habitantes de la ciudad de Bucaramanga.



FOLIO 6

EL' PRESIDENTE: La presidencia Le s'o l.i c i ta a t.odo s ' los

presentes en el recinto guarda~ silencio porque aunque somos.

poquitos estamos haciendo mucha bulla.

CONTINUACION' INTERVENCION DEL CONCEJAL CHRISTIAN ALBER~O',

ARGUELLO GOMEZ: Este es un t'ema' presidente, que preocupa

demasiado, a todos los habitantes de ' La . cu i dad de

Bucaramanga, ,yo recuerdo y .haqo cnf as i s devol vi.endo un poco

la memoria que este mismo debate 10 hicimos rec;ien

posesionado el doctor Raf~el Hor~cio en la Direcci6n de

'Lr an s i t.o , cc i nc i.di o como se 10 decia yo en su momerrt o doctor

Rafael que usted a sumi.a un cargo muy Lrnpo r t an to y. al m.isrno.

tiempo cuando se asumen cargos importantes se asumen

. r-e aporrs ab i Li da de s muy importantes y en ese tiempo hab Labamo.s

de 10 que estaba suced.iendo en la ci udad , 10 que estaba

pasando en la ciudad y yo ba sLcamente ernpezab'a ese debate

que se hizo mas de un ano doctor Rafael con algo que es

fundamental que es la ca rt a ' nue st re i: la car t.a magna que es

la Constl t uci6n Nacional,. donde se contemplan t.odo.s los
..

principios y derechos que son fundarnerrt.aLe s en un estado

como el nuestro, un estado de derecho y hablabamos del

'a'rticuio 11 de la Const ituc i.on .Naci onaI . donde se habla y

est~ perfectamente ~scrito 10. que es el derecho a la vida,

que es un derech6 fundamental, el derecho fund~mental

significa que el E2stado esta. en .la obligaci6n de

qar ant i za r l e a todo ciudadano su bienestar, E:3U seguridad,'·

como' 10 habla tambien el articulo' prime~o a· su dignidad y

cuando hablamos del derecho a la vida e.stamo s . hablando de

todas las fo~mas de protecci6n doctor chiis~i~n Nifio, todai

las forrr'\as,

contempladas

todas Las. maneras de que el estado tierte

y sobre eso empece a, revisar algunas

serrt eric i as , s en t enc ias de la Corte Consti t uc i.oriaL,

dd f er ent es sentencias 'de diferentes Cortes y me ericuont.r o .

con la 'sentencia C-S2S del 92 donde dice en materia

Constitucional la protecci6n del' derecho a'la vida incluye
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en su n6cleo conceptual la proteccion ccintra todo a~to que

ameriace dicho derecho, no trnpor t a la magrii tud. 0 el qr ado de.

probabil~dad 'de la amenaza con t~l de que, ella sea ci~rta y

esto basicamente bab Laba, en ese fallo y en esa

j ur i sp ruderic i a. que nos queda a nosotros de 10 que es la

. r'esporrs abi Li.dad que tiene el estado sobre la pr ot.ecc i on de

la vida d~ todos sus ciudadanos, en todas las areas bien sea

por amenaza, bien s~a por fa~ta 0 prevenci6n, bien sea por

cualquier tipo ?e, riesgo y plenamente identific:::ado, perd6n

una de las cosas que a' mi me causo mucha our i os.idad ouarido":

decia la amenaza con tal de qu~ ~ila sea cierta, habla este

f a l.I.o de' la corte, esta serrt.eric i.a de la corte. Nosotros

cuando e~pezamos a qu~ es' 10 que esta pasando con la

accident~lidad en la ciudad de Bucar~manga, nos encontram6s

con' algo que es ba s tan te ,curioso, nosotros sabemos cuales

soon las causas d~ accidentalidad, estan plenamente

definidas~ plenamente identificadas pero no de hac~ un afio,

ni dos, tii de hace tres afios, ni hace 'cinco afios; no yo ayer

'me tome todo eL dia doctor Rafael Horacio 'a revisar todos

los informes y 'toda ' la document ac i.ori que puede existir en

internet y me encuentro con reun,iones de' hace diez ario s ,

doce arios , trece afios donde se crean comites para poder

empezar a mirar y evaLuar como corrt r a r r-es t a r 10 que esta

sucediendo en la c i.udad de' Bucaramanqa , nos encontramos con

estas conduc t a s Lmpr ude nc i.a en los conductores, sobre 'cupo

en los motocLc.Lista s , imprudencia en los pea tories , exceso de

, veLoc.Lde d, consumo d~ alcohol, el sexto punto q4e nos

co r r e s poride , nos corresponde a todos directamente a La'

administraci6n municipal que es el mal estado de las vias,

. desconocimiento e ,incumplimiento de las, normas ,de transi to.

Si nosotros miramos el informe que usted ~os presenta a· hoy

y s i '10 comparamos con los Lnf orrnes de hace algunos afios

atras es' 10 misrno, sabemos exactamente cuales son las

causales de .La alta accidentalidad pero empezamos a .rn.ir a r'

'es t.ad i.s t Lca s yaqui es, doride vi erie 10 pre ocuparrt e , estos

datbs yo los seique ayer doctor Ra£ael Horacio nO'doinciden
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-con 10 que ustedes nos, presentan, s'ori pa r ec ida s _pero no

-coin~iden con exactitud que es de-la fuente deJ Instituto de

Medicina Legal y Ciencias For ens.e s . En el a no 2-011- en La

,ciudad de Bucaramanga tuvimos 73 muer to s y _tuvimos 17-48

lesionados, ario 2012 82 personas que pierden sus vidas en -"

accidentes de transiio y 1792- lesionados, - ano 2013 81

p~rsonas ,fallecidas por -accidentes de transito y_ 1724-
- - -
lesionados pero esta cifra _que la re6ibi esta-manarta docto~

Rafael Horaci o es una _c;ifra que es aLarmanto, no- se s i, e1

doctor Cleomedes nuestro pr~sidente del ano 2Q15 que piense

pe ro cuando miramos 14225 accidentes de transito en cuat r o

afio s estamos hablando' de una cifra aLt amerrt.eescandaLosa,

14225 accidentes qu¢ han causado un numero de lesionados que

-esto es interesante mirarlo, mas de 8000 personas han

quedado LesLoria das y muchas doctor Dionicio en estado de

discapacidad -producto _de -un accidente de - t.r arrsi to, -cuarido

hablamos de mas de -8000 personas estamos hablando de una

cif ra impresionante es un :costa eriorme a, la salud-pub Li ca,

es un costa enorme a _1a familia, es un coe to. enorme que

nosotros estamos 8190 -lesibnados para ser

completamente exactos; el numero crece y, decrece, sube,

-baja,--esta ahi en un 'promedi o, _10 urii co ci.ert.o es que si

'nosotros miramos los resultados del ano 2011 y del ano 2014

pues seguimos igual tal vez aumente el numero de ~ehiculos

seguimos, yo diria ,exactamente igual, ,no hemos todavia

encontrado 1a soluci6n de la problemAtica que nosotros '

estamos viv i erido . pero esto me acusa atenci6n, me causa

mucha atenci6n doctor Jhan'Carlos y es que s i. listed rev isa

los puntas de alta accidentalidad que los medios d~

comunicaci6n y que las instituciones presentan ,como ~lOs

puntos-mas criticos y de alta accidentalidad,en la ciudad y

-10 revisa ha ce ,diez 'afio s son -los mismos, son los mi smos

puntos y tome Ie digo yo ayer busque, reb~sque infoimaci6n y

me ericontr~con casi el mismo mapa pero de color distinto de

hace cinco anos atras los' mismos puntos de alta

accLderrt aLd.dad de 'hace diez afios atras, Los mismos puntos de
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.accidentalidad, errcorrt r e muchas r eun i.orie s , ericorrt r e muchos

comites, enc6ntre muchas cosas pero sigue suce~iendo en.los

mismos puntos accide~te de tiarisito de manera diar~a~

contundente, permanente. Hace un afiocuand6 nosotros hicimoi

este deb~te. tambien yo Ie preguntaba doctor R~fa~J en
relaci6n a esto, usted ~staba recien llegado y yo recuerdo

que al dia siguiente de este debate se t.omouna acci6n que

usted Lo hi zo :de una' manera muy .rapida y diligente en· la

ca r r e r a . 29 con calle 42 y se l~· busco s61uci6n

aproiimadamente un ~alculo yo soy vecino del sector yo creo

en un 80% se han reducido en esa esquina. los accidentes de

transito, an~iguament~ oran diario, per~ahente dos veces al

dia de un accidente de.transito en el mismo lug~r, hoy vemos

nosotros que esa soluci6n empez6 a darse,. ese titular de

V~nguardia Liberal de unos'dias atras carre~a 24 entr~ 33 y

34 paso de riesqo, cuando miramos esto, miramos tambi~n que

en este .informe dice que .sequn estudio elaborado por:'el

Fondo de Prevenci6n Vial la carrera 24 enire las calles 33 y

34. es una de las zonas mas neuralgicas en el tema de

acciQentalidad del ~asco urbano, esa zona, esa carrera, esas

calles como otras que tambien estan identificadas como la

calle 32 con 28,' como la calle 33 con 28, como la carrera 13

con calle 33 donde esta ubicado Vanguardia Liberal en. esa

esquina son puntos de alta accidentalidad pero yo quiero

entrar a hacerle esta pr.equnta doctor Rafael Horacio que es

la misma que. le hice: hace un afio , ayer cuando r evisaba e l,

debate de hace un afio . y 10 mir aba para 'analizarlo un poco

para Ib que ibamos a hacer en el ~ia de hoy 'estamos en 10

rrusmo, la pregunta que' yo le· hago y que le haqo a' "La

di r-ecci on de transito .GSe ha est.udiado punto por. punto de

los s i.tLos en los cu aLes de manera di ari.a hay accident es :de

.transito? GSe ha hecho un estudio de 10's pun tos crit i.co.s?

Nosotros sqbemos con claridad, tenemos ·el concepto.

perfectamente" definido. doctor Rafael por que en la carrera

24 con calle 33 todos los dias hay acci~entes de transito,

tiene que tener una explic~ci6n, tien~ qu~ 'existir un ~orqu~
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los accLdent.e s de t.ransi.to y si. miramos nosotros

cada punto critico 'de hace un aftortenemos la obli~aCi6n de

. estudi ar cada pun to ge 'alta accidental.idad de. la ciudad,

tenemos que saber porque la gente se esta ?ccidentando,

porque de 10 con tra.ri.o es al.qo completamente absurdo

nosotros generar estadisti6as de la ciudad~ absurdo que a mi

me digan 'que:hace cinco aftosen esa esqui na se aoci dentabarr

500 y hoy vamos en 45,0, 0 ,en 550 ab surdo, es completamente

abaur do cinco ario s y si m.iramos a tras peo r todavia ,porque'si

nosotrQs sabe~os,cuales 'son,los punto~ y seguimos generando

~stadisticas y las estadisticas no m~j'oran ahi' hay un

problema' 'grave que atenta contra 'la seguridad de los

'ciudadanos, que, atenta contra 'la movilidad con la sana

movilidad y la t.rariqui La movilidad que tie'neque tener tanto

los peatones que son quienes apor:tanun numero importante de

muertes dentro de los resultados tot~les de gente qu~

fallece por accidentes' .de t ransi to, , ,como t.arnb i en

motociclistas, como tambien conductores ,de todo ti~6 de

vehiculos. Este punto 10 digo con mucho respeto pero tambien

como un llamado de atenci6n lLas estadisticas para que

'doctor,Jhan Carlos?, es como si aca viniera el comandante de

'la Polic~~ y no~ digiera al Concejo de Bucaramanga que en el

parque de los ninos'de 10 de noche a 12 de nqche los ultimos

'veinte anos han violado personas y tenemos las estadisticas

y la pregunta es lno hemos mejorado la iluminac~6n, no hemos

puesto un senor" un policia'
, ,

a que resguarde, no hemos

,mejorado 'la vigilancia, no hemos coi06ado camar~s de

seguridad solamente tenemos estadi.st i cas, las estadist;icas:

no son p~ra saber cuanta,spersonas pi~rden 19 vida sino pata

buscar' soluci6rr frente a ellas, para, mi ese es el

-significado de, las estadisticas, ,para mi no tiene

iignifica~o, no tiene ning6n tipo de efe6to, njng6n tipo de,

valor que' me digan que en cada esquina se est an matando

-siempre tenemos las estadisticas y si sabernos porque," .si

sabemos que 81 piso esta en malas condiciones, que la malla

vial no esta 'acondicionad~ y q~e ,n9s hace falta~ que el murci



FOLIO 11
est a muy· salido 0 sea· nosotros tenemos claramente def inido

dentr'o el casco urbano de la ciudad· de Bucaramanga doctor

Wilson Ramirez cuales son los' punt6s de a~ta accidentalidad,

tenemos las estadistiCas, tenemos todo pero 10. 6nico cierto

es que todo demuestra que han fracasado si·se h~n adelantado

las campafias que yo se que si porque no creo que creo que 'n~

se haya hecho nada pero todo demuestr~ q~~ l~s campafias qu~

se han adeLarrtado si se han adelantado han fracasado.· y ha

fraca-sado por que, porque los da,tos estadisticos 10

dernuestran claramente si nc sot ros v i.erarnos'que en lao carrera

2'4 con calle 33 se redu j eran en un 80%, los aoc i derrte's de

transito vamos .bien yo comparo lOs resultados afio 2013,2014

con el afio 2011 y ~stamos igual seguimos siendo estadisticas

,y las personas' que. fallecen no pueden seguir siendo

estadisticas' porque son seres humanos que tienen familia,',

que tienen hijo$ que tienen estado de aplicaci6n y la

responsabilidad de cuidar por su seguridad y sin embargo

seguimos nosotros simplemente con estadisticas, esto a mi me

parece altamente preocupante, me parece que es. bastC!nte

p~eocupante que nosotros sepamos l? ~ue e~ta .sucediendo ~ no

estemo s ac tuando. yo' aho.r i t.a voy a tener La po si bi Lidad de

escucharlos a ustedes y de escuchar que campafias se han

hecho, de que maI_1era se han adelantado a 10 que yo· me

.anticipo simplemente no con el, animo de j'uzgar ni mucho

menos pero simple~~nt~ analizando los re~ultado~ me anticipo

a decir que· todas las campafias que se han ade l.arrtado han

fracasado (:,porque? Porque los resultados estadisticos est.ari

ahi, si a mi me d iceri que han disminuido en un sitio uri 60 Q

70% 10 entiendo y las estadisticas las tengo todas de los

6ttimos cinco afios, ~e lis acabaron. de enviar cua tro ,ci:fios

14'225 accidentes de. transito, pun't os cri.ticos los' mismos,

lugare~ los mis~os, dias·los tenemos, horas las tenemo~ y

'absolutamente todo identificado, soluci6n nosotros no hemos.

tenido todavia, no' hemos tenido. todavia la respuesta al

,problema, la doc t ora Claudia .Amaya que. me hubiese gustado

hubiese estado aqui 'pero esta su subdirector de J,a ' ,
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Secretaria de' Sal.ud el tema de ambu1ancias, el t.ernade

reacci6n, todo e1 tema simplemente atacando los ~fecto~, nos

acostumbramos nosotros a atacar los efectos, estamos muy mal·.

en esa parte por ~na raz6n 10 que tenemos que atacar es laS

causas pero siempre estamos pensando cuant:;ose demora La

ambul arici.a Y: porque no se. preguntan cuan to nos hubi erarnos;

demorido·si hubieramos act~ado en esos puhtOB c~itico~ pero

todo esto hay que r evi sarLo una sugerencia .doctor Rafael

Horaci o a nombre de 'e-stacc rporacicn, a nombre del Concej0

de' Bucaramanga que Le . queremos hacer en .el dia de hoy yo

reconozco·que el.trabajo que usted ha·hecho no es f~cil, no

.es f~cil ser director de transito con tantas·situaciones que

veniamos en una' ciudad donde cada ' 'uno tomaba como

parqueadero el anden donde quisiera y usted; ha venido a

colocarle orden en esa parte y hay que reconocer el esfuerzo
. .

.que la direcci6n de transito ha heche) pero .como .le decia

hace un ana :doctor Rafael que la ciudad este en ordcn es

genial, que nosotro~ 'tengamos mas responsabilidad como

conduct.ores, como cLudadarios es :genial pero '·10 ge'nial aera

.dar Le un dia y yo,suerio con eso y sequi re .insistiendo v este

'debate 10 seguire colocando. ' aqui permanentemente y

seguiremos revisando los datos estadisticos cada tiempo

,peri6dico para ir. mirando si nosotros estamos. avanzando 0

simplemente nos quedamos en un discurso muy bo~ito pero.que'

no transciende a,mayor cosa. Le ' decia que en' nombre de 1.3.

Corporacion doctor Rafael Horacio hay .. unas pe quefia s'

s61icitudes, unas pequefiassugerencias que nb~otros queremos

hacerle, el primero doctor Rafael Horacio, Estudio: un

estudi o inmediato de los sitios .de alta, accidenta.lidad, yo

quiero pedirle. de una, manera respetuosa pero enf§tica

tambi.en esa soLici tud a nombre de todb. e1 concejo dela

ciud~d, que enviemos dos 0 tres personas expertas en La

direcci6n de transito a que .se paren, se .ub~quen dos h6ras,

tres horas, medio dia si es necesario, tindia ~~tero en los

puntos de alta accidentalidad q~e observen que se dedi.querr

solamente a observar porque los accidentes de transito se
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oa u s a.n en ese sitio,· eso .ha y que hacerlo, c uarido rio s o.t r o s

identificamos la causa inm~diatamente empieza a aparecet las

soluciones al pioblema y.es que vamos a ~acer, que vamos a

.Lmp Lernerit.a r • cua l.e s son las cosas que nosotros tenemos que

empezar a hecer para solucionar, yo miraba hace un momenta

at ras y hablaba· con un compafiero de transi t.o y Le decia

doctor Jaime'Andres hay lugares en la ciudad en los cuales,.

Se ameritan un reductor de velocidad, me deci~n que el Plan

de Ordenamiento Te~ritorial no 10 permitia pero en el actual

que yo recuerde no ..se si mis compafieros hagan memoria

conmigo pero creo que no 10 prohiben' en ~l Pl~ri de

Ordenamiento Territorial que acabamos de aprob~r no' 10

prohibe y hay much6s settor~s de la ciudad que estan

reclaman¢o con urgencia que s~ co16~u~ un reductor de

velocidad a tal punto hemos llegado doctor Francisco

Centeno que la gente, los ciudadanos, La s personas de .La s

esquinas van colocarido sernaforos artesanales, .no se si los

han visto en, la calle novena como con carrera .La mi sma del

colegio comuneros con 21, es un sernaf oro que la gente se

invento, ~ues co16caron un redbctor de'vel06idad, porque la

gente des~sperada sabiendb que todos los dias ocurren

accidentes de transito y nadie .actuaba, entonces ,,10

hicieron, no 10 han quitado tampoco 10 uni co cierto es que

.ha funcionado y si funciona ahi'poi inic~ativa del ciudadano

·como no va a .funci.oriar por iniciativa de] estado mi smo que

tiene la resporisabilidad. Nosotros hicimos una oampana

,doctor Rafael e1 ano pasado que ahora a mediadqs de ~gosto

la iniciamos nuevamente doctor Wilson me qustaria que nos,.

acompanara y a mis companeros y a todos los concejales a que

me acompanaran seri a una experiencia maravillosa no se si

u~tedes 1a pudiesen ,vivir junto a nosbtros~ hicimos l~

campana ~pare 0 se mata" y yo recuerdo que hasta un in~ulto

doctor:Centeno me ofreci6 un senor de una mota cu.arido .i.ba

eritrando a un ed;i.ficioy.por insultarme casi se,cae y es una

cosa interesante un .insulto por usted 'como se Le ocurre

coloear una paricarta de esas cbn una frase como esa, 10 que
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.Ie puedo decir par te~timonio de los vecinos donde se

colocarbn diez pasacall~s con autorizaci6n de secretaria del

interior y pague· los impuestc:is de esos tambien, donde se

.colocaron· se redujo bast~nte el numero de accidentes de

transi to y estuvimos' en esas esquinas repartiendo volantes

y haciendo la campana· "pare 0 ee ma ta" y me decian doctor

Pacho es que eso es escandaloso, es que eso. as terrible, mas

t~rrible es la muerte· de un ciudadano producto de la

ihoperancia de I. estado, mas terrible que una persona pierda

la vida 'p'roduc t o de que nosotros no actuamos eso es mas

terrible aun cual es el plan·de ~cci6n, nosotros tenemos que

empezar a aria Li.zar cua les son los puntos, cuales son las

causas y cu~les son las posibles soluciones pero esto no da

mas espera doctor Rafael Horacio esto tiene. que ser como 10

coLocarnos aqui de implementaci6n inmediata vamos y .va a ser.

terrible 10 que yo voy a decir ahora pero en cifras de

personas que han perdido la vida durante este ano vamos en

21 ·esa es un cifra· a j uni.o no se si en esa ci.fra este

·contempla¢o las personaS que fallecen· ~n el acto 0 hay

sequLmi errto de las personas que son lesionados que fallecen

.despu~s y 10 vamos ~umando nQ se, 10 ideal cual es la ideal

es que la cifra no· aumente~ 10 ideal. es que nosotros

terminecios en una cifra· yo se que es bastante sonador, yo se

que es bastante tal vez ilusorio 10 que yo estoy diciendo

pero nosotros tenemos que apuntarle a eso, nosotros tenemos

que apuntarle a que e1 numero de personas que fallecen y e1

numero de personas lesionadas no siga aumenta~do en: Ja

ciudad de Bucarama,nga, hay· que revisar con. urgencia por eso

.me hubiese qustado que estuv i ese el doctor Clemente aca eI

estado di las ~ias yo me puse a .re~isar el informe que nos

11egaba est a manana donde esta tambien definido c;uantos

accidentes de trans ito se preseritan a causi del mal estado

de las vias y miraba esto por huecos en las vias aqui habla.

de 36 accidentes que se han presentado por condiciones de

las vias yo no quisiera entrar a mirar s1 el mismo hueco ha

existido durante los cuatro ano s y ha sido el causante de
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los mismos accidente~, yo no quisiera entrar a mirar eso me

. .

pareceria absurdo no se ei doctor Fr~nci~co que piens~ pera

el mismo hueco en la misma esqui.na, e1 misrno accidente de

maneia repetida, como se llama eso, yo no ~ntiendo comb, se

llama eso 0 sea que nambre Le podemos porie r"a algo como esto
. '."

q~~ e~ repetitiyo que ~e puede prevenir qUe 10 identificamos

~ero ,que,~igue ahi~ muchisimos huecos causan accidentes en

la ciudad de Bucaramanqa, si, bien es cierto estamos en un

'plan donde se ha venido iecuperando la malla vial tambien es

cierto ~ue tal vez no Ie hemos dado prioridad a identificar

los puntos criticos en los cuales se causa accidentalidad

por un hueco y por'10 menos reparch~r ese,p~dazo mientras se

hace un trabajo compl~to de 1a via eso es parte del estudi6

que nos6tros tenemos ,que empezar a hacer campafias ,de

prevenci6n, doctor Rafael campafias de 'p~ev~nci6n,en los

puntos ,criticos, si n6~dtros hacemos campafiasde,prevenci6n

.eri Luqa res donde no hay accidentes pues muy chevere porque

hay que ~ducar, a toda la ciudadania pero es que si tene~os

los puntos criticos identificados ahi hay que poner unas

campanas de prevencl6n notorias; hay que tener una gran,

senal~zaci6n,' ahi tenemos que tener un peisonal diciendole

al ciudadano que va transitando ese es un punto de, alta

accidenta1idad yo no se si 10 que estoy diciendo es 16gic~

o i16gicQ pero para mi en mi capacidad de pensar m~ dice que
'., .

si y6 tengo identificado el punto critico, si se que e~ 10

que'esta pasando pues ahi es donde debe actuar yo no puedo

'hacer' c~mpanas de prevencion de' ~ccidentalidad en

Campoherm,oso cuarido 1a gente se esta accidentado en San

Francisco logico es a1go completamente 10gico, tenemos que

llegar ahi y ,tenemos que hacer campafi.as de prevenci.on,

tenemos que avisarle a la gente que est? transitando 'por

Luqares de alta accidentalidad y t.eriemos que colocarle los

,letreros ~in nece~idad de pensar q~e algui~n se escandalice

por algo;' ayer miraba una campana de prev~ncion doctoi

Rafael H6racio en la eiudad de P~reira yaqui la h~mos hecho

en ~lgunas ocasiones y c010can personas qqe'aparecen en un
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vehicu16 destruido y l~s personas sangran~o po~ todos lados··

y Ie·buedo asegurar que esas campanas funcionan 0 quien no

.se acuerda de una carnparia .de t.eLevi.s i on esa· carnpafia que

decia se· acuerdan es'a.campafia donde salia La persona en

estado d~ un accidente de transito, sali~ y estaba borracrio

y etnpezabaa hablar y esa -camparia .quedo meti.doen la parte

cppsiente de todos loi.ciudadanos, las.estrellas negrasr las

e~trellas negra~ las colocamos en ~uchas de las vias de la

ciudad ~ era para recordar que ahi presidente hubo perso~as

.que perdieron la vida ya no f uric i ona la .carnpafiade "mariej-a

despacio tu esp6sa t~ ~spera, tus hijos en casa te esperan".

no funcionan· camparia s .ya .romant Lca s que deberian funci onar

pero ante un estado 0 una sociedad inconsciente ya no

funcionan porque so volvieron parte del adorno tenemos que:

ser corrtundent.es una terapia de.choque urgente, directa y
..

si tenemos .que decirle a un ciudadana aqui ~an diez mu~rtos

que·usted no sea el once.hay que ponerla poique eso previene

.q~~ una p~rsona se accidehte hay·que hac~ilo pero yo empiezo

a resumir.doctor Rafael un estudio inmediato de los puntos

.de alta accidentalidad, un analisis con un comit6 pero no un

.comit.ede esos que nos e puede -::-eunirdos 0 tres personas

que tengan sentido com4n y. que tengan un: poquito· de

intellgencia para darse cuenta que si sabetnos las. causas

vamos a b0scarle sbluci6n,.las campanas de prevenci6n doctor

F'ranci sco Centeno, ust.ed es un maestro en eso, una persona

que conoce perfectamente las oampafias de cuLt.ura "ciudadana

yo 10 invito a que dirijamos esas camparia s hacLa los.lugares

deride .se necesItan rea.Lrnerrte v podamos nosotros darle a la

ciudadani~ mas tranqriilidad. La ap1icaci6n de 1a norma·

estaba l~~endo·el C6digo Naciona1 de ~ransito y en e1 C6digo

Naci.oria L de Transito doctor Rafael Horacio claramente dice

que los sefioresmotociclistas deben transitar .y me corrige.

por f<,l.vorpor el lado·der-echo de. la via y a ·un metro del

anden, eso es una norma nacional, eS una·ley, la ley 7.5 9 si

no ostoy mal, 769 ahi esta la norma esta ahi r claramente 10.

dice, los motociclista~ aportan un. gran numero un alto
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.numero de muertos, cuartdo miramos nosotros cuanta gente

fallece .los motociclistas aportan y no solamente eso· los·

motocfclistas son causantes de la muerte de muchisimos

p~atones ·adultos 'mayores, en· 1a· ultima .~stadistica que
. .

estuve mirando 60 adult?s mayores fallecidos por accidente~

~e transito y no era~ conductor~s eran simplemente ~eaton~s

atropellados bien sea por motociclist~s 0 P?r conductores de

v~hiculos, yo ~e'que ~st~ reto no es f&cil, las.primeras que

.l~ he di~ho qu~ es el estudio de.a~cidentalidad, la campafia

de prev~nci6n, revisar el estado de la via, .esas son

.sencillas, es de aplicaci6n· Lnmed.iata, la aplicaci6n de 1a

norma para .que el motociclista comprenda que coloca en

riesgo su vida y la vida de lQ~ ciudadano~, de los peatonei

de muchisima gente arttela mal conducci6n de su vehi~u10 hay

~~e tomar medidas importarit~s,no es f&cil,.es un problema

de orden nacional pero ~on retos.y 10 que Ie da sentid6 a la

vida precisamente son los retos que :nosotr6s podamos declr

Bucaramanga entra como una·de las ciudades'mas educq.dasdel

pais y muchas veces la educaci6n no entra sui a punta de

sanciones y a· punta de bueno hay que hacer campafias

pedag6gicas porque no todo tiene que ser a punta. de

.sanciones pero si .1a gente no entiende a punta de sanciones

a punta de pedagogia eritoncestiene que e~tender a punta de

sancic::ines,tenemos la t.ecrioLoqi.apara hqcerlo, tenemos las

cAmaras para hacerl0, t.enemos muchas .casas para poder

hacer10, ~l doctor Fr~ncisGo Centeno es una persona expert~

en una paLabra que ~ gusta mucho cuandc se La escucho .que

habla del observ~torio y tenemos que darnos.cuenta que es 10

.que esta pasando, el· serior gobernador acaba ·de Lni.ciar y

tamar una decision muy·importante que me hubiese gustado que

Bucaramaricja10·hubiese tornadohace tres arios at ras, dos arlos

atras que es el tema de las cainpafiasde: cuItura ciudadana

muy fuertes en e1 sentido de 1a secuencia y el anA1isis y el.

estudio producto de ~n observatorio que se hiciera para

conocer cuales son las necesidades de La gente, derrtro de.

esa solicitud de los ciudadanos doctor Rafael Horacio

,.. ,
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'aparecia en 10 que mire el senor. gobernador aparecia con

, ,

urgencia la soluci6n.~ lo~ accidente~ de' ±r~nsito y eso LQ

estuve r.evisando muy bien. Esta parte DOC.TOR RAF)U:L con

·enfasis 10 hago porque yo creo que podernos soLuci oriar muchas

cosas , usted ha t.orna'do decisiones importantes que han side

f.uridarnerrt aLe s para mejor'ar la movilidad' y es en algunos

sectores ,OOCTOR RAFAEL quitar 'la doble via y colocar sentido

6nic~, eso ha ayudado mucho pero 16gicamente quedan muchas

vias que quedan de, dobie sentido, en las vias de doble

sentido .DOCTOR RAFAEL, . senores. de la Direcci6n de Transi to

no se' puede permi 't i r el parqueo de ni.riqun veh i cuLo . en las

vias de doble sentido (.Por que? Porque cuarido se ocupa uno

de los dos carriles qu i.en vaya conduciendo obli qator i amerit.e

tiene que ocupar el que' no Ie cor r esponde v ahi vi enen ',los

accidentes de t r ans i to, no pueden, deben'· prohibirse, deben

.habe r .operati vos pe rrnanerrt es y constantes ( 10 digo por a mi

hace poco' casi .me accidento en una via de' doble sentido, un

senor en 0na via de. doble sentido y una cursa que es la de

casalins en la calle 55. con' la pr es entac i on esa curva q-ue

hay' ahi, pues buerio cualquiera 11ega y pa r quea los carros

doctor: Francisco y uno en las curvas pues invade el otro

carril y casi tumbo un motociclista, -s i.rr.pLement e porque

alguien coloca los veh iouLo s parqueados ahi en donde, no se

deben y hay que colocar s~ficiente s.eriaLi zao i orr y hay que

colocar el prohibido parquearse en esas z?na~ ¢onde nosotros

realmente nos, damos 'cuenta que podemos seguir en nuestro

.t.r abe j o de prevenci6n. Le decia la aplicaci6n' de la norma

literalmente dice deben transitar por la derecha los senores

.motociclistas, quienes manej em bicicleta, triciclos,

.motocicletas, motociclos y mota .triciclos, di.ce aca .deben

transitar por la derecha en las,vias no mayor a un metro de

la acera u orilla y punca utilizar las vias exclusivas para

servicio ~ublico 601ectiv07 yo con estb termin6 presidente,

yo termino di.cierido l e a.I director de transi to, a su equipo

de trabajo, a la policia, doctor Francisco Centeno;' a

Me·trolinea, a todas las insti tucianes a' La adm.iriist rac ion
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publica a todos, la meta que nosotros debemos tener' en La

ci udad de' Buc,aramcingaes cero rnuertos en acci.dentes.de

totalmente pavimentada es hermoso' pete ,mientras sigan

transito, cero .muertos, si'alguien me podia decir eso es

muy complicado pero si. no sofiamos con e's6 ent.orice s con que

sonamos, entonces quieren·veinte.muertos al an6, no tenemoi

que trabajar por cero muertos, que la c!udad quede bonita,

ocurriendo t.raqed.ias que se pueden prevenir.·de nada sirve
.,. .

que la ciudad este muy bonita 10 primero que debe garant~zar

un estado es la s~guridad, bien~star de suS ciudadarioscomo

.e1 derecho a la. vida' es un derecho fundamental nosotros

tenemos esa gran responsabilidad y esa gran obligaci6n, que

se puede prevenir, se puede prevenir, nQsotros ~odemos

'hacerlo doctora Martha, 'me gustaria para.el siguiente debate

y 10 voy hacer voy a 'busca.r familiares de las victimas .y

traerlos aqui para que nos cuenten que ha' pasado cuando

falta papA en casa 0 cuando falta ~ama en casa .produGto d~

un aoci dent.e.de transito que se pudo haber prevenido, yo

·quiero t raerLos aca y.1os voy a .buscar porq'ueno'se siente

hasta .cuando es de uno, las fundacic:ines·en su gran:mayC?ria

nacen cuando l~ tragedia personal ataco a alguien y entonces

aparece la Fundaci6n Pais Libre porque a' Pachito Santos 10

secuestr~ion, .si no u hubieran setuestrado pues no .Je

importaba, 10 secuestraron aparece la Furideci on Pais Libre
. .

porque sinti6 e1 dolor ajeno, son muchos los muertos que la

ciudad le a puesto en .cuatro anos .para no compr-eride r que en

rniconcepto y 10 digo respetando el trabajo .de todo el mundo

ilosotros no Le hemos puesto la at.erici.on'.sufi.ci.en te , '.'no le

hemos invertido los recursos necesarios ni una campana de.... . .
230 rriillones0 300 m.iL'l.ones,al afiosi, pero nosotros estarnos

tpmando pastillas para el dolor de estoma~& cuando ia causa

es una migrana, estafuos haciendo dos' cosas totalmente

di st.Lntas; si : los resultados. que nosotros hemos presentado

hoy, si las estadisticas que nosotros hemos pre~entado

.doctora Sandra me .rnostrarana ·mi una reducci6n.por 10 menos

en relaci6n a anos anteriores en lesionados, en muertos1 en
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a~cidentes.de transit0 yo diria vamos bien, 10 que yo puedo

.deci r es·,vamos muy mal, porque durante cinco anos sequimos

con loS mismos datos, seguimos con .la misma problem§tica,·no

hemo s e.noorrtrado.soLuci.onGPor que? No,se tal ve z son muchas
, ,

las situaciones, son muchos los ,problema's,doctor Henry que

tene~os en la ~iudad que resolver, pero esto es cuestion de

'voluntad solucionar los puntos criticos, esttidiarlos,buscar

sus'causas generar oamparia s~ generar toda la Lmp.lemerrtaci cn

de los avisos de todo 10 que,'t;engamos que hacer con las'

herramientas que tengamos pasacalles, con personal dispuest~

ah i avisando que esos puntos son cri,t Lccs y poco a poco

solucionando eso es simplemente voluntad, no s ot r os : 10
hicimos con un grupo· de ciudadanos y 10 vamos a voLv er a

hac~r saldremos en, los ,proximos quinc~',dias, vamos a

-t.oma.rnc s unos quince dias de descanso'·que nos' 10 merecemos

ac§ y saldremos de nuevo a l~s 6alles con la misma campana

"pare 0 se mata" y seguiremos en los mismos ,puntos criticos

'y 10 estamos haciendo en donde la gente $e accidenta, simple

colocar un p~sacalle "pare 0 se mata" donde nUQca ha habido:,

un accidente para que eso no· t.ierie sentido, es analizarlo

estudiar10, buscarle una solucion y .,d~r resultadoi

.i mportantes yo 10 animo y .an.imo a todas las' errti.dades y .a

todas autoridades presidente nosotro~ tenemos la obliga~~6~

es literal es taxativo la obligacion y la,responsabilidad de

poderle bri.ndara la ciudadania mas seguridad en sus vias,

~as cuandb nosotros estamos hablando de q~e est§n plenamente,

ident"ifica:dos,no me deja de sorprender que ayer buscando

los datos por internet encontrara los mismos datos hace diez

arios at ras, ,tengo f'otos pero la verdad nos las traje aca

porque no tiene sentido comites desde hace di~z anos atr§~

para prevencion vi-al, comites y comi t.e s y comites,

'desayunos, a1muerzos todos 16s que uSted qu!era doctor Jhan

Carlos de muchos comites, ope racicn cero, .resu1tados 'cero,

fracaso total, un fracaso total en prevenci6n 'do
accidentalidad, los resultados no mes los invento yo, est§n

ahi Y' eso significa que no hernos act.uado con la debida
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diligencia y la responsabilidad que rio sot.r os t-erremos : .que

hscer Lo , Este debate, 10 voy a citar de nuevo y 10 vamos a

citar" de nuevo para el pr6ximo periodo" ahora en octub;ce y

novi.embre vamos a seguir anaiizando yo voy a seguir

insistiendo y voy a estar todo el tiempo pendiente de esto

'porque se necesita que urgentemente Ie demos respuesta a la

ciudadania y que podamos buscar soluciqnes a ,una

problem§tica tan grave~ una ptobl~m§tica que"es la segunda

causa de muerte "en el pais," una proble~§tica ~ue, esta

catalogad.acomo un problema de salud publica"presidente esta:

oataLoc ada como un pz.obLerna de : saLud publica tenemos .esa

responsabilidad de solucionarlo, gracias presidente yo

q0iero escuchar a los "funcionarios no solo sus ~xplicaciones

sirio tambien todo 10 que ustedes t ienen previsto para

empezar a' soLuc ioriar esta situaci6n que nos agobia y nos

"acosa fuertemente a la ciudad de Bucaramanga,

presidente.

gracias

El Presidente: La presidencia Le aqradece al concejal su

·exposici6n y empezamos con las intervenciones d~ los

respectivos ci.tados e· invitados en e1 dia de hoy, vamos a

empezar a dar respuestas .cori el Director de Transite) y

transpcrte a continuaci6n" con Metrolinea y despues con el

Ihstituto Municipal de Cu1tura y 16 que haya traido 1a

secretaria de Salud Municipal y la Policia que nos dicen que

estan en el mismo sent i do que la Direcci6n, de Transito de

,Bucaramanga.

INTERVENCION DEL DOCTOR RAFAEL' 'BORACIO NUNEZ LATORRE

DIRECTOR ,DE TRANSITO Y TRANSP"ORTE' DE, BUC~GA: Gracias

sefiorpresidente y honorables concejales a q~ienes sal~do de

manera ftaternal y calurosa al igual ~ue a mis compafierosd~

trabaj6, a1 doctor Francisc6 Centeno dire~tor'de1 Instituto

d~ Cultura, a nuestro subsecretario de salud, a nuestro

iepresent~nte de Metrolinea, a, los representantes de la,

Policia N~cional al Mayor Brifiez,al Teniente Mora como jefe
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de secci6n de transito. y transporte ~ncargado de 1a ·Policia

y .a' mis cornpafier os de trabaj 0, a los agentes de transi to

que se. encuentran aqu i. en· este recinto. Pues si bien· el

boncejal CHRISTIANARGUELLOha si~o una persona muy inquieta

en estos "temas .y .el ario pasado precisamente tuvimos .un

.debate muy Lmpor tant.e sobre la accidenta1idad, debate que

este ana tambien con una serie de pr equntas bast antes 23 0

24 preguntas pues que 16gicament~ ameritan toda.'una serie d~

interrogantes, las cuales vamos a tratar:de resumir en este

debate, 10 importante· en estas 's i,t uac i.one s es s a ca r

conclusiones claras e importantes de 10. que hemos vehido

haciendo '0 realizando· en .La ciudad de Bucaramanga. Honorable

corice j al y honorables concej ales yo cr-eo :que unas de 'las

mayo r.es pr eocupac.i onos :que tiene el g6bierno en Co l ombi.a e s

s ob r e la seguridad vial y una vez llegue a la

administraci6n Loq r amos firmar un convenio con el· gc:ibierno

. nacional que 10 firmo el doctor LUIS FRANCISCOBOHORQUEZ

como Alcalde de Bucararoanga donde Bucaramanga fue escogida'

dentro de las die2 ciudades del ~ais para que el Ministerio

de Transporte j unto con la· A;Lta Con's e j o r ia para la seguridact'

que en ese momenta estaba . en cabeza del doctor francisco:

Lloreda se realizara precisamente un plan municipal ~,de

seguridad vial convenio que efectivamente se 'firmo. un.plan

qu~ ya fue entregado ·a 'la ciudad· de Bucaramanga de manera

directa Y formal a la presidencia de La iep0blica ~ despu~s

nos hicie~an la presentaci6n en el transcurso de este, ana y

en el marco de la ferina nacional de la seguridad vial y el

doctor Lloreda acabo'de hacer la entrega ~a en publico, cuyo

convenio hemos venido cumplien¢o,en todas y cada una· de sus

partes, adernas adelandandonos a estos pr ocesos , porque una,

de las preocupaciones que usted t 'iene hohorables· concej a 1.
pero qu~ tiene tambien en particular e1 AlcaJde de

Bucaramanga y este Director de Transi to es· el de baj a 1:' '103

accidentalidad, en La ciudad, esta es una '. ciudad pues que

.todos . los dias hay muchos mas vehiculos· .matriculados en el

area .met r cpo l i.tan a no puede se.r solamen te sobre Bucaramanga·
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pero si hablariamos de 213 mil vehiculos' .y. de 300 mil'

motocicletas que todas .impa ct.e n sobre la ciudad de:

Bucarama~ga, entonces. pues indudablemente en materia. de

muertes en la ciudad de Bucaramariqa : pues ha habido .unas
. .

cifras .en el 2011 pues -usted la seriaLaba de golpe algunas

diferencias con medicina legal. porque 'ellos tjefieriunas

cifris digamos hac~n unos b~rridos, es t~cnicamente aqui

'esta la doctora con la cual ·hemos venido trabajando .y

medicina legal ha si.domuy importante, en t.odo.este proceso

pero que nos indica que' hay una. probLemat i oa entonces 7~'

muertes en el 2011 usted seriaLaba 83, 76' en el 2012 0 75 0

76 en el 2013 pero con e1 trabaj.o que h~mos ~laborado

durante este ano que es como 10 de mostrar pudieramos.decir

que hemos tenido picos del 50% de r'educci on en muertes' de

accidentes de transito que eso para nosotros es muy

importante, muy Lmportant.e si logramos· t·ener eso aI final

del ario aunque dificil no hay nada en la vida pero si,

imposibles tampoco del cero muertos hacia alIa quisieramos

.apuntar en la ciudad"e Bucaramanga lograr. reducir la

accidentalid~d en un '50% creame honorable ~oncejal, con'

muchos mas carros, con'mas probl~m~s es supremamente dificil

.y hay hemos estado empena~os y por eso ~uandp usted senala

de 21 muertos en el 2014 a.la fecha que ~ari ~j mitamos lai.
estadisticas es del 50%. la r-educci on, este mes que' un ..mes

fatal, el ariopasado fuerori dos muertos .y ahorita 11evamos

seis, es un m~s ·de mucha fatalidad, de muertos, aqtiien el

riortede Bucaramanga e1 viernes p~sado un muerto un ciclista

y aqriial frente de,'la carcel de mujeres otro muerto en dia

de nueva vez dos muertos y constantemente. cLaro procesos de

accidentalidqd que'tambien por raz6n del mundial y todo eso
, .

se subi6 la 'accidentalidad en '19s quince' dias del rnuridi aL

pues la gente andaba -pendf.ent.ede su mundlal en las carreras

de ver un partido que se 'yo se subio la acci.dent aLide.d y.

tambien despucs en esos primeros del meso de julio pero ya

volvitnos'a calmar las a~uas:.Uno quisiera darle resptiest~a

tod0 este proceso pero encontramos que 3i' hemos logrado
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b~j~r la accidentalidad,

, .
yo se y aqui, ~uestionan ,las

estadisticas pero se 'esas nos tenemos, ,que ~aler de las

estadisticas de la correcci6n de todos esos sitios ~ue usted:

ha sefialado,d~ esos sitios que usted ha sefialadoen el dia

.de hoy donde seguramente la .soLuc i on va haoer el prOCE:SOde

semaforizaci6n de la ciudad, de la ext.ensi.ori que vamos a"

tener ,y ojala logremo~ esto en el'gobierno del doctor LuiS

'Francisco,que no ha side feci L montar un proyecto de esta

n~turaleza como 10 tiene concebido el gobierho municipal qu~

.si se realiza la modernizaci6n, de la semaforizaci6ri'pue,s

para eso se necesitan cuar~nta 0 ciricuentamil millones' de

pesos, nosotrcs no los t.eriemo s, La administraci6n no me los

va a ent:regar,y entonces es todo, un proceso de una sala

inteligente de trafico 0 integral de trafico que quien

,quiera el proceso de las foto denuriciaso,foto multas 0 como

se llamen en La ci.udadde Buoar-amanqa teridra que hace.runa

inversi6n importante en tener una central, inteligente como

~eguramente la tiene Medellin y mucho mejor porque aqui

vamos a t~abajar ~obre la 'sem~forizaci6n po~qtie tenemos una

semaEori zaoi.on de hace 30, 40 arios que sin embargo .La

mantenemos pero que no es la que se necesita para e1 proceso

de una ciudad con eete nu~ero de Vehiculos',i'con las mismas

.cal Les 'que se necesitan para la ciudad de,Bucaramanga. Total

de que este entre eL ario pasado' y este afro hemos logrado,

tener una menor accidentalidad y que ha incidido en esa

,menor accidentalidad 0 en el n0mero de muertos, se dictaron

una serie de medidas que nos costa el afiopa~ado concejal '

~aro,de motociclistas, 'ustedes 10'vieron, hubi~~amos queridb

que las medidas fueran mejores 0 f ueran mas digamos rnucho'

mas drasticas peio se,llego f~nalmente a 0na~ concertacjonei

£on los sefioresmotociclistas y les dijimos despu~s de ,las

doce de la noche no podra 'haber una rnot.ocLc Le ta durante

todos los dias y hemos demostrado que esa 6ifra ha incidido

en el numero, de los, muort.os que poriamo s tener desde 81

punto'de ,vista,estadistico; de que 1a ley de beodcz la ley

ebrios que ha side una ley supremamente importante tambien
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se ha redueido en un 53% en las persona~ que ep~dueen en la

via yaqui junto con la Polieia ,Naei6nal .estamos

eonstantemente en este tipo de operativos ya no es e1 20 'no

se, ya es mueho menos las personas que generalmente un fin

de se~an~ ~o~binamos en via~ de Buearamang~ ,pero,que tDdavi~

algunos siguen en est.os proeesos, unos que ,se niegan y ':le3

toean multa de 30 millones:de peso~ y qued~rse sin ~ieeneia

por mutho tiempo y seguramente indefinidamente pero que eso

ha incidido ,en la accidentalidad de la ciudad y que

16gicamente tenemos unos puntos criticos y unas 'edades

,criticas tambien de accidentalidad aq~i los muertos los
, ,

ponen los motociclistas ellos personalmente y ~llos tambien~,

~atan ,a nuestros peatohes y es una cosa y un contra sentidb

po rquo los motociclistas van de 18, a 30 afio s 10 un i.copar'

aqui sobre la via a Gir6n una persona ya de pero La

mayoria de 30 afio s, mi entras a las perso'nas de la tercera

edad entre 60 y 90 ario s son:'losque estan mataridoel papa de

uno, el hij0 de, uno y en' di.as.pasados en' una camparia que

disenara el doctor FRANCISCO CENTENO el ano pasado la,

tuvi~os y este ,anD tambien la estamos retomando porque

,trabajamos mancomunadamente en sse comit e de mov i.I .i.da d 'que

decretara el senor Alcalde y donde nos' reunimos todos los

martes y hablamos de todo esto haciamos ,un requiem en eL

porte de Bucaramanga,' en ese sitio que como usted '10

'senalara ahi es .donde debernos estar' y preci samerrte can la

comunidad y 'un senor .de La comunidad ORLANDO, ESPITIA' que

hizo un mural "no te ~d~lantes en la,vidau y es un sitid de

alta accidentalidad y peligrosidad porque Y,lo mirabamos que

,dias con el consejo' comunal del Senor A16alde c0ando

subiamos de el dia sabado y las motos adelaniando una

tractomula ahi muy .cerca de la tractomula cuando esas por

,acciones de la fisica ,10 atraen a uno e inmediatamente

muerto como Ie pasare a ese cielista 0 Ie pas~ron a muchQs'

~otociclistas en ese s~ctor por tinaimprudenci~, por querer

llegar seguramente mas r~pido en ,la curva que

tiadicionalmente 11amamos "la,curva del d{ab16u ahara'la d~
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La virgen del Carmen -per o que, sigue siendo un sector de

mucha fatalidad desafortunadam~nte para la ciudad de

Bucaramanga, como tenemos los puntos criticos que 'us'ted ha

seria Lado y pue s eso no 10 podemos negar hernos venido

trabaj ando mucho mas en sefiaLi.zac i ori , en muchas mas co sa s : .

los famosos e stope r oI e s . que cau s an un r ui.do . tremendo, los

pusimos por todo e1 barrio' Campohermoso Y' ya. unos porque los

l~vantaro? y otr6s como hac~n ruido de no~he' Van y les echati

pica y nos los van t umbarido y eso para nosotros· Le ha

c.ostado trabajo a la Direccion de Transito, pero tenemo$ que

.s equ i r trabajando ahora ,que .vienen las obras del

.i'nt.er cambdado r del Meson 'de los Bucar'os , .'la veinticuatros e.

abri6 de, -es a manera darido Le 'pr cLacLon desde Quebrada Saca

.fias t a el sector de la Rosita po r raz6n de ,la construcci6n

del Metrolinea y a~i ~e dejo pero, como viene la construcci6n

del intercambiador pu~s nos toca seguir la dej ando .de . esa

manera para no cambiar la prelaci6n y ahi se presenta,

accidentalidad y usted 10 senalaba honorabl~ coricejal y la~

quejas de lo~ vecinos por ~l mont6n de accidentes, estam6i

mirando cua L seria li=il pos i.biLi dad precisamente con esta s

personas que hicieron el Plan municipal de seguridad vial

e'stuv imos observando durante dias pe r o . omiten La sefia'I de

pare y en esos procesos nos toca ~eguir trabajando porque es,

uno de los gr~ndes'problemas que suceden en Buca~amanga e1

, omitir la sefial dE: pare como Le suce d.io en un accidente en

dias pasados; creo que fue el dia martes 0 mi~rcoles, de. que',

los semaforos se prend~n es a determinada hora a las 5 de l~

manana y .entonce s .a Lqui en 'omi.ti6 e1 pare en la 22 y ~aj aba'

un vehiculo por la 3,6 'y 10 at ropel.Lo , ese es uno de los:

grandes problemas en. Bucar amariqa como e1 gran problema, de

parqueo usted sefia La eso en las dobles v.ias, tambien hemos

logrado modificar muchas vias" hemos estado trabaj ando . en

ciertas vias de ia ciudad y como sucedi6 en e1 centro de

Bucaramanga a .ra i z de la recuperaci6n del espacio publico,

la accidentalidad bajo sustancialmente, ~qui habia una

accidentalidad muy '~arcada porque ncisotros, mismos con
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·nuestros vehiculos particulares .sub i.amos y de t r as' de esos

vehiculos de cUatro ruedas "zorras" que llaman nb se y hoy

ya no estan en las calles de Bucaramanga y bajo tota~mente

la accidentalidad en es te centro de la c i.udad , sin embar qo v

hay sitios en Lo s que' usted serral a pero esos son ... di qamos

que impedir ahi .es complicado. Alguien nos dictaba una

cbnferencia del extinto Fondo de Prevenci6n Vi~l y decia haj
..

que de cre t ar la zona 'treinta, las zonas' t r-ei n't a mas como

mensaj es para que la gente anda a .treinta k i Lomet r os por

hora pero LncLu si,ve eso me' causo t;ambien unos problemas .con

los motociclistas'cuando les dij~mos teriemos que a~dar a 30

ki16metros por hora on la ciudad de Bucaramanga por aqui la

.mayoria de estas dos zonas partieron el. primer y segundo

sector hay habitantes 'a toda hora, hay gente movl~ndose, hay

cerrt r os comerciales, h.ay c ent r os hospi taLa.r i os ,' hay oent.r os

administrativos en fin,· aqui es dificil andar a otro tipo de

·velocidades y por eso muchas veces at.r ope Ll an personas

permanenteinerite, por eso aqu i. hay una serie de es t ad i st i ce s

d~ cuales son los lu~ares de mas ac~identalidad, el anillo

vial que hoy tiene. una :doble' calzada, ·se presenta una

.accideritalidad marcada· y uno dice porque se presenta all i

en el anillo vial, diecisiete accidentes senalamos del 2011

al 2014 Y hoy ya tiene una doble calzada, sin embargo la

. velocidad, el otro dia un motociclista a' raiz de I rnurid i.aL,

de la c1asificaci6n de-l mundial a 1a una de la manana se

accidento GPor que? po r que pa r o : una mula frente al parque

industrial ahi hay unos reductores de .velocidad y el senor

venia entre tornado y .a ve Loci dad e Lnmed.ia t.arnent e se muri6;:

bueno eL norte de Bucaramanga· hay esta la f ataLi.dad 14

muertos, 1a diagonal 15, esto esta e~ e1 .mismo y no variara

ahori tica po r que. este Plan Municipal de Sequr i.dad Vial 10

vienen auditando, inc1uso el vieines v{e~en del Ministeiio a

darnos una conferencia para Bucaramanga y para todas Las

·autoridades de unas nuevas normas de seguridad vial que se

tienen que .i.mpl.ementa r a ni vel .nac i ona I y que todas las

empresas de Bucaramanga tienen que ernpeza r. a ttabaj ar sobre
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el particular y que la gente como que no Le ha querido

coger, que de verdad esto son normas de la agencia de

. seguridad vial, que las· normas son para cumpl.irlas como

decimos' en 'algunas... ·la transversal metropoli tana doce :

acc i.dente s , la autopista Giron f ata I por que :aLli. la qent.e

anda a unas velocidades qu~ no. les corre~pohde, que ~~te es

un s i tio -dorrde hay industria de un lade y lado y hay .muoho

t r an s i t o r de peatones .eri la via, sitios
. ,

1atales como el. de

~Qnde se puso un sem&foro a funcionar que seguramente,

tecnicamente que. por 10 -menos no era 10 aconsej able pa r a la

corrce s i.cn vial· pero la corice s i.or. 10 puso . Y hoy 10' t.erierno s .

funcionando nO$ cauSo problema en principio pero ahi habia

a cada rato accidentalidad, cada rato y se pusieron los

estoperoles donde ~e'~efialaba y la gente vino y les dio pica

y pala y los qui to" baj ando i sin emba-rgo 'ahi e.sta e1

semafor o funcionando· y se ha di smi.nui.do ,porque se le dio

ptelacion al peaton. La ~utopista a :,Ploridabl~nc~ ahi

generalmente hay accidentalidad y eso que .en el sector de
Bucaramariga pues nuric a iri'arnos a decretar los 80 k.iLomet r os

por . hora que de maner a no' muy santa les· dio por poner en

F'Lor LdabLarioa , po r que la .norrna dice has ta 80 ki.Lomet r oe por

hora y entonces aqui ponen loa maxima y tambien los seno r es .

taxistas con todo 10 que yo los qui.er o tambien .Les di o,

como si eso fuer~ el ~ejor mensaje, quien dijo que a uno 10

tienen que llevar a la casa para matarlo, uno ,esta pagand~

por -La seguridad. La aut.op i s ta "Cuc ut a s i, se puede Ll.arna r

all:topista' la via, a Cucuta eso es .un. sec;:tor de mucha

fatalidad pero la via' Pamplona que Llamamos por r az ories

normales . y es t an los .ba r r i os orientales 'de la ciudad, esta

deteriorada la via por dulpa de unos sefiores' de unas

v,olquetas, con los cua l.e s tengo una reunion en estos di.a s

que les dio por traer 'la tierra de la famosa autopisti que

est an construyendo de la dobLe calzada a Pamplona desde el

. kilometro doce 0 trece hasta el kilometro 'quince 0 no se

doce hacia la via 'No se honorable ccintejal'se desespera

uno viendo tantas volquetas cuando pudieron haber buscado
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alqun proceso de,hacer esos rellenos en otras part es y. 'esa

gente nos han daftado todas las calles de la ciudad y

~recis~mente tenemos una reunion, la 'idea es que ellos

buscaran "ki16m~tro doce arriba en otra jurisdiccion en

,Floridablanca, porque eso ya es Floridab~anca del kilorrtetro

nueve hacia arriba buscaran como con' la Corporaci on de

Defensa pues .los sitios donde pueden votar.esos'elemeptoS de

la tierra y todo 'ese tipo de cosas. Avenida Quebrada Seca,

usted serlalaba ahi precisamente hay much~ 'atcidentalidad

pero permanentemente po.r omi si on de pares ahi sobre la 17

'con Quebrada Seca ahi' no hay sernaf oro, .ahi el corice j aI

C~rtos Moreno cada rato ~e dice' "y ahi, ~ue hacemos" y

estarnos en el pr oceso .de nueva semaforizaci6n esperamos y

·esta ahi
. .

especificado dentro de la expansion 172.

intersecciones 10graremos facilmente llegar a 200 cuando

,tengamos este nuevo proceso semafori zaci ori en la ciudad de

Bucaramanga ..La transversal oriental, la via cit Matanza, eL:

Boulev.ar Bolivar, buerio Aveni.da:Gonzalez Val.encia yaqui

estadisticamente, a pesar del crecimiento del parque

hay unos que dice carreras pero ya tocaria.explicar carrera

pbr carrera, por~ue aqui no esta especifi~ado'pero donde s&

presentan accidentalid~des por .condicion~s de .Las vias.

S~.ftalamosya pues como los menores de·edac;ison los mas y 'los

mayores de eda¢ en peatqnes, los que ~as han sufrido

consecuencias de esta accidentalidad.' Si yo senaJara

solamente ,10 del 2014 pero pud i.erarnos seftalar Lo de] 20J3,

de todas maneras la accidentalidad hernos .Loqrado bajarla

automotor La .hemos baj ado en este ario2014, se logro ba j ar

en porcentaje de..., Sequrarnerrte no como qut si eramos pero si

un doce 0 trece por ciento y hemos logrado 11egar hasta un

22% en baj a acci.derrtali.ciad'erl este 2014, que es eI que me

propongo como el ana" de 'la seguridad vial, aqui t.uvIrnos

p~ecisamente la 'feri? naci~nal
, ,

dS la segu!idad vial, aqui

Lanzarnos en esta Plazoleta de la Democracia en'convenio con

Allianz el de .conduce seguro, esos programas tan i~portant.es

que estamos re'aLi.z arido , aqui esta el compaftero ,JorgeAbril
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han formado 2800 j6venes como guias de transito, en' ~n

trabaj0 que 10 t.e ndria que ha cer .la Secret.ari.ade Educaci6n

Municipal y no la Direcci6n de Transito, porque la cat.e dra

.de seguridad vial es obligatoria, que :n,o.la han querido

'implementar y 10 .invito a eso honorable cQDcej"ala que 'esa ~

t raves de lc1 Secretar.ia de Educaci6n si qu i eren convenio

conmiqo que' me pague .tamb ien la administraci6n· municipal~

porque es que formar 28~0 j6v~n~s, esb ·no es facil'de

,dietarIes unas catedras sobre .normas .de transito, sobre

seguridad vial., de hoy ten~r el parque de ios nin~s.

funcionando como parque escuela para motociclistas, donde

,todas las sernaria's..tenemos treinta personas que las forrnamos

por 10 -meno s para que' aprendan a manejar motocicleta ~ El

otro dia un pe riodi sta dijo tan' s'oLo treinta, esta semaria,

Ie dije eso es de ·treinta ~n treinta no ~~~os a formar tre~

mil de una.vez, es el prime.r.ejemplo en Colombia dospucs do

.CaLi , e1·.parque me 1.0 doto Honda, FANALCA me .rega16...un

simulador, tres motocicletas, arreglamos las pistas, todo ha

v~nido a menos~ el parque se convirti6 en una cpsa de ninos,

entonces 'los ni.rios van Loqi co van tambien los ni rios pero

tambien 'para los .clubes de motociclistas para los

motociclistas para que alIi e1 manejo 'de las normas

preventivo

Bucaramanga.

que hoy' querernos formar en ciudad de

Hay dif~rentes problemas en las vias

Bucaramanga estan pavimentando en todas las vias de la

ciudad de Bucaramanga y e~o ha sido una fortuna ~n la

administraci6n, cuarenta o.mil millones es.10 que esta,en un

contrato 'y se esta pavi.mentando de. problemas deride rrabi.a

mucha accidenta1idad. pero .rnuchas veces cuando pavi.mentamos

'ehtonces la cogen de' autopista y u~tedes h~n visto las

senalizaciones que hemos puesto en 1a ciudad de Bucaramanga.

y vamos a se~uirlas poniendo concejal, eso de treinta,

.treinta, trei nta e.smas un mensaje hacia. las personas para

que andemos a una velocidad moderada, si usted va a Europa'·

donde hay muchos carros parqu~ados en las calles en

cualquier· ciudad de Europa ahi hay unos .treinta, treinta,
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treinta por todos los lados pero ese es· el mensaje que

queremos de r-educci on de velocidad pero tambien 16gicamente

se nos presentan problemas'de las vias, del deterioro de.~esa

malLa vial que nos est.an det eri orarido"precisamerit;e.esas
concesiones tan importantes, hay· un video que tiene la

direcci6n de tiansito ~s cortico'es de treinta 0 cuarenta

segundos sobre la. diferente semaforizaci6n, ustedes se

acueidan de la semaforizaci6n yo po s~ si fue por los

varidaLos que I.e paqaron un grupo de motociclistas que me,

persiguen a mi a trav~s de una pagina que ~e llama Op~raci6n

transito Ie pagaron a un sefior para ~ue partiera y

partieron 190 lunas .de esas ya las logramos, Va. tenemos:

todas perfectamente y las siguen partiendo y nps. siguen

pa.rt ierido una que otra pero ya t.eriemos material· suficiente

porque al fin y.al 6abo.eSas lunas no valian mucho ,pero es

que a la gente 'no 1.e gusta venderIe· al estado y 'tres·

convocato.rias que hice, dos el ario pasado y en esLe una y

.por fin logramos que una de elIas 1e vend~eran y someterse a

todo el proceso porque muchas veces uno entiend~ la e~presa
. .

privada que si esta luna vale 30 toca ponerle 38 porque eso

es 10 que vale La legalizaci6n y si no pierden plata pero

entonces ~a tenemo~ todas verdes, roja~ y am~rillos y eso ha

permitido tener una ",..Reproduccion del video; eso es 10 que

tenemos actualmente la· planta CIMET que es una.·planta de

tieinta afiosy con p~otoco~os cerrados, y6 qUi~ier~ decirles

.concejales que en estos .dias teriemos que eomprar un disco

duro y nos toea al precio que nos 10 verida CIMET, puedo

decir que ese disco puede valor cuarenta 0 cincuenta

millones de pesos, pero para ~l vale cietiy toca comprarlo

porque es el'0nico que.los vende en el pais, eso es 10 que·

hay que romper en ese :esquema en ·Bucaramanga.y en Colombia

~ue todas las plantas en su momenta oportuno.lo~ monto CIMET

uno va a .Cali y la manto CIMET, uno va a Barr0nquilla y la

manto CIMET, el 0nico sistema diferenLe ,~S en Medellin que. .

e~ una tecnologia que la estan cambiando. e~ estos momentos

.porque fue una que trajeron de otras partes, pero ya hay
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modernas de uncts centrales ,

inteligentes 'de t.ransi.t.o, pero en materia de cuIt.ura y 10

que venimos hablandci de cu Itura y seguridad vial t arnbi en

tenemos una informaci6n que yo quisiera que la, miraran

porque es que Ie hemos llegado a cerca de 84.000 pe~sonas ,y

concejal crearne ,que es una cosa importante, el tener estos

joverie s de t.r.an si to, el de llegarle t.amb.i.en a todas las

"d ifer-entes personas eso t arnbi.en:eso cambia y e'ao se, 10 he

aprendido .aL doct.o r.Francisco ,Centeno cambia y t.ambien como'

esa filosofia del doctor Mockus 'nos va oambi arido de .que

'tenemos que aprender' a respeta~ las normas de transito,

entonces eso es la eserici.a de, todo esto, entonces vamos .a

seguir haciendo esos requiem con esos muert.os y usted nos

.v e r a en estos dias trabajando en ,'los sitios de

accidentalidad, en f in fuertemente y con Los ~j6venes ,que

tambien van a estar 0 -estan en las calles de Buoaramanqa

permanenternente,, Reproducci6n de 'video,' Bueno importante

estos ,programas de cultura, 'herno s llegado..: habian unas me'tas

,en el pLan municipal de desarrollo del doctor Luis Francisco

pero nosotros -La hemos superado y queremos llegar por 10

menos a unas doscientas mil personas est~ afto,porque esos

j6venes pueden v~nir aqvi a dictatles una capac~taci6n, y se,

le pueden medir a 'mil o quinientas personas, estan

capacitad?s, tienen que ser asi y si no,,no 10 aceptamos en

e1 programa guias de transito, los j6venes estan capacitados

para hablar de temas y normas de transito, la estan dittando

a aboqados se la dictan a los agentes de transito,

16gicamente ut i Li zan el parque, pueden ir 'un sabado y ahi.

es~an' en las, practiGas que utilizamo~ en fin, ademas

nosotros ,tenemos un parque m6vil, que en estos momentos

estamos arreglando que 10 llevamos a los di£erentes sitios

de 1a ciudad de Bucaramanga ,porque definitivamente a e~to es

10 que tenemos que apuntarle y definitivamente no quiero

quitarle los temas a~ doctor Luis Francisco Centeno, pero

,esto hay ~ido muy importante, a raiz del muridialsacamos una

normas, pero desde el afto pasado venimos socavando unos
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pactos, .unas cosas can ~os motoci~listas, con 16s ciclistas,

con los automovilistas, can los·taxistas, can' el conductor

comun y c:;orriente,de esos pactos alguna cosa nos dejan y

hoy hay un consejo mUQicipal de seguridad vial que se form6

precisamente porque dentro de ese pl an municipal de

seguridad vial que nos hiciera el gobierno nacional y

funtiona y nos reunimos y yo soy el 'coordinador, e1

se cretarLo t.e cni co de ese comite y estarnos trabajarido, Yo

honorable..corice j al si quisiera ojala que ese programa suyo

del ano pasado de "pare 0 S0 mat~", nosotros Ie ayudamos a

colocar algunas pancartas, pero que ·le d.i.e ramos' mas

continuidad, .ojala la sociedad civil, este senor Orlando

Espitia me daba e1 ejemplo y vamos a firmar un convenio con

el10s para que constantemente p.i.n t e n '. mu r a l.e s , ·hagan

actividades porque la 'sociedad civil como en otias partes se

pronuncia alrededor " de todo este problema de la

acc Ldent.aLi.dady nos ayuda 'a dar'soLuc.iorie-s..Usted 'coment aba

.que si :el POT...si en e1 POT de f i.ni.tivamente se pudo plantear

y ustedes 10 aprobaron que se pudiera revisar los resaltos,'

los estamos di seriarido pero esos resaltos pues yo no. puedo

realizar obras publicas en la.ci udad, esos resaltos yo Los

apruebo .t.eridra que hacerlos la comunidad 0 a .t raves de La .

Secretaria de Infraestructura hacer los resaltos, de todas

maneras sequLmcs haciendo los estoperoles .y este tipo de

elementos de segurida~ vial, pero unos estoperoJes en la 21

p en la 24 can 35 ust~d 16s pone conceja1 y cr~an un ~uido

tremendo eso de. dia no se.riota pero· de noche el .ruido'que

hace, el estruendo que fiace.ahi no deja dormir· a las

personas .sabre todo a. Los que ya tLerien ciertas· edades,

entonces .e.s como y dificilmente en un pare en una ciudad de

Colombia hay un resalto, aqui por ejemplQ en la once usted

ve como hay una accidentalidad ::marcada'y yo 10 que dicho

pongamoslo a ver que pasa porque es que uno esta, hasta

haciendo la visit~ y. practicamente se acciden~an delante de

.uno, se comen el pare como decimos en'la oarrera 11 con 21

delante d~ uno, dire6tamente ahl pasan derech6 los senoreS
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~Dtociclistas 0 las personas qu~ pasan por esbs sectores y

no respetan las seriaI .izacionesI yo veo ·que.aqui hay que

f rabaj ar mucho en el .cambi.ode actit.ud de todos nosotros y
sequLmos: y 10 vamos. a seguir ·haciendo·'esta feria de La

seguridad vial ·nos ha d~do la oportunidact de .tener un

reconoci.mi errto'a.nivel nacional.porque tal vez es la ciudad

que ~§s .la acogido con mayor. seried~d el tema d~ la

segu~idad'vial en el pais, como les digo hoy el ministerio

.nos dice que tenemos que die-taruna conferencia y nosotros

somos el centro de' atenci6n y nos 'invitari incluso a

diferentes municipios ~e Bucaramanga, nosotros 'hemos.estado

~n los Santos, en Matanza 0 en Vetas donde tenemos una cita

p~ndiente pero nos pregunta 1a contralora .tporque v~n ~llA?1

bueno no so'tros 10 hacemos en'nuestras ho ras de. descanso un

sabado un domingo y poderno s con nuestros compafieros por que

la .gente quiere, .porque hoy e1 departamento de Santander

tiene tambi~n una problemAtica muy gr~nde·de accidentalidad

y entonces al~ los motocicljstas andan sin casco, sin

chaleco, sin las norma s de seguridad y en estado de beodez

pero cr~ame hono~able.concejal. para no ~xtendernos mAs, uno

de nuestros comprorrusos es el de la seguridad vial y vamos .a'.

crear nuestra escuela de. segurid~d vial 0 ya la tenemos pero

vamos a formalizarla con la SecretaTia de Educaci6n pa~a que

sea tran~ito quien dicte formalmente lo~ cursoS ~ lai

t.ecrio Loqi.as t.ecni ca laboral en seguridad vial para que .Lo.s

agentes en un ·momento dado en el estudio que estamos

bac.iendo se pue dari tener mas en la ciudad de Bucaramanga,

hay un cuerpo de agentes de 136 personas seguramente no sea.

el m~jor,··tenemos ub convenio con la Policia NacionaJ que ha

venido funcionando pero convenio que fue m§s tendiente a la

pirateria este tipo d~ cosas pero·que venimos trabajando con

el10s pero en cultura .hay que seguir trabajand6, en materia

de cultura vial ciudadana y en eso pues reconozco 10 que
. '. .

e1 doctor Francisco Centeno y ~hora si hanorible presidente

doctor Torra, Ie podemos dar la palabra al DOCTOR FRANCISCO

CENTENO para que nos cuente son muchas las casas que hellos
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venido haciendo que.son mas de su autoria pero apoyados por

nosotros pero que una vez yo llegare a la direcclon de

,transi.to se 1e puso .laimportancia riecesariaporque como 1e

digo sorilas,preocupaciones incluso a nivel naGional fue un

ejernpl.o tremendo 10 que el doctor F'ranci sc'o Centeno les

most ro ouarido aqui han venido del Minister'io~ porque. fuera

de Bogot~ algunas cos~s que han hecho es la segunda cjudad

'del pais' donde mas irnportancia Ie hemos dado a esas·norrnas

de edu'cacion vial en seguridad, muchas. gracias .honorable

concejal.

El Presidente: .A usted doctor Rafael Horacio Nunez..,

secretario favor.verificar quorum.

El Secretari6: Llamado· a lista.·para verificacion de quorum,

senor presidente 8 honorables concejales nueve con e1

concejal Carlos Arturo Moreno Hernandez contestaron. a la

verificaGion del quorum, sin haber quoru~ de~isorio pero si

quorum.deliberatorio.

El Presid~nte:Habiendo quorum deliberatotio continuamos con

la docto~a de Medicina Legal para que nos de los indices de

rnortabilidady rnirernoseso Nora Helena Price.Medicina Legal.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NORMA HELENA PRICE: :Buenos vengQ

de paite del Instituto Nacional de Medicina Legal del centro

.regional de referencia sobre violencia para presentarles J.a

inforrnaci6nsobre rnueitesy lesionados en Bucararnangaen 10i

uIt Lrnos cuatro arios t·al como ustedes 16 solicitaron. .Por

parte del dLrect.or seccional el ·doctor Jorge Humbert o Rueda

1es presenta disculpas vor nb presentarse debido a una

.si.t.uaci on familiar esta marlana. Aqui 10 mas importante con

10 que iiene .que ver con las tasas, las tasas son La s

medidas que nos permiten hacer una comparacion realmente del

impacto.o de como esta~os como ciudad 0 departdmento 0 pais

con referencia a las muertes y a las lesi6nes. Tal ~omo 10
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decia el· doctor Christian 10 que' tiene que ver con los

uI timos arios .la tasa de muertes en acc i.dent es de tr ansito se'

han casi que mantenido,. estamos en uha tasa del, en' el ano

20.13 Buoa r ama nqa termino COb una t a sa de .mue r t e de quince y

con una tasa' de lesionados de 330, la tasa nacional en
. .

Colombia de muertes en accidentes de trAnsito termirio ~i ano.

pasado en·12. Sesenta y pico es decir estamos por encima de

. la tasa nacional y sin embargo· eso no debe de ser, 'ese

puntico no es mucho 'po r que el plan nacional. de seguridad

vial estableci6 a pa rti r del ario 2011 que para 81 2016

debemos reducir la tasa de mortalidad en un cincuenta por.

'ciento, la tasa. nacional . que e st a en doce punto a Lqo os

decir terierno s que baj ar a seis muertes por cada c i en :mll"

habi tan t e s , En la tasa de Le s i.oriado s .es t amos t.arnbien muy por

encima de la tasa nacional ya que la tas~'nacional para el

'aBo paiado termino en 90.41, 90.41 la tasa naci6nal.

El Presidente: Por favor registrar los concej~1es. que

acabaron de ingre~ar al recinto secretario.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NORMA HELENA PRICE: Entonces como

tal en estos uLt imos ano s hemos pa sado 'una tasa de t.r ece ,

catorce y quinte el ultimo ano, inc1uso hemo~ subid6 un POCQ

·81 muer tos en el afio. 2012, 81 muertos en el afio 2013. en

Bucaramanga, el numer o de Le s i onado s '. se. ha -rrrant.e nido

·constante t.ambi.eri alto en comparaci6n con el nivel nacional.

Las muer t.e s , Las edades, e I sexo .e r an unas de las cosas que.

nos pr equnt.abari mas'. Por cada mujer que muere en accidente

de trans ito mueren tres hombres, es mayor e1 numero de

hombres que mueren en accidentes· de t r an s i.to 80n respeto a

las mujeres, los hombres muerenprincipalmente Em calidad de

.conductores, las mujeres principalmente en caLi.dad de

pasaj eros de motocicleta s y au t.ornovi les,. Los hombres' como

conductores de motocicletas y pea tones. La. edad,. eI rangb de

edad mas 'afectado es el' 20 a 24, de 25 a 29 mas 0 menos e1

rango de edad que se mantiene en los uIt imos cua t r o arios ,
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aqui pues viene 10, que siempre recalca eL: .Lnst Ltuto Nacional

de Medicina Legal, esta preserrtaci on .se las podernc s dejar

p~ra que ~stede~ Ie analicen un poquito m§s los n0meros y es

la condidf6n de la ;ictima en estas m0ertes en accidentes de

tr§nSito, en el caso por 10 ~eno~ digamos·eri el ano 2010 de

treinta personas que fallecieron como .conductores,

veint~tres eran conductores de motocicletas, estamos

hablando mas 0 menos 'de un.BO u ochenta i pico por ciento de

motociclistas conductores muertos con r espeot.o aI .tot.aI de

conducto~es; pasajeros tambien el mayor n0mero son pasajerqs

de mot.oci.cLeta ¥ tal como: 10 de ci a:el doctor Horac.io :ios

peatones en su gran mayoria est§n sierido atropel1~~os

"t.amb ieri p'ormotoci.cList.as, En el ario pa sado presentamos 35

muer tos de conductores de· los cuales 29 eran ,de

motocicletas, de j5 peatones 14 fueron arrollados por

motociclistas. ~lgo. qu~ siempre preguntan mucho es con

respecto al horario de restricci6n que tenemos con, las,'

motocfcletas si se ha cumplido 0 no se' ha cumplido,

,efectivamente aqui podemos ver en este, dato que se les

presenta como ha side esta' medida ha funqionado en 10~

rnuertos de mot.oci cIi stae en acc'identes de tr§nsito, en,.eI

ario 2010 de doce personas que f aLl.eoi.eron :en esa medida

entre las once' y la~ cuatrd de La manana nueve e~an

.ooriductores y dos eran pasajeros de motocicletas, tuvi.mos

once personas invol:ucradas con motoclcleta en ese horario,
ahora en el afio 2013 pasamos a' cinco persoria s tres de las

cuales eran conductore~ de motocicletas y dos eran peatones,

arroLlados tambi en por motoci.c.Let.a s 0 sea' se han bajado el

riumero de,personas que han fallecido en ese horario que es·

de restricci6n, en eJ 2014 solo llevamos· una persona de

muertas en ese horario que es un peat6n arrol.Lado por un

motocic1ista 0 sea 1a gente ha respetado esta r-est ri ccLon.

Alga importante y 10 que 'quert:=mosresaltar como Instituto

Nacional ~e Medicina L~q~l es que si ustedes se fijan,en el

2013 ahi est§ e1 mismo nGmero'de muertos de conductores quo'

el mismo nGmero de peatones 0 sea e1 conductor ha empezado
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un poquito.a bajar rru.errtras.que e1 peat6n esta .subi.erido como

victima de accidente de ,transito; entonces hay que mirar ;que

eata pasando si las condicione~ para, transita~ por 1a

ciudad son l~s adecuadas como peat6n si tenemos' alguna

posibilidad en ese senti do como ,peatone's,.En los,'di.as con

mayor numero doemuertes qerie ralrnerrte 'era el di.a domingo en

el 2010, en el 2011 tambi~n el di~ domingo, 'y ya pasados en

el 2013 en el caso de Bucaramanga a 16 mu~rtos el dia

martes, fue el dia de mayor numero de muertos erihoras d~ la

tarde 0 sea el horario de la tarde y ,principalmente el

'hdrario que es de las doce'd~l 'dia y l~s dos'de la taide qu~

es hora pico'es la de mayor muerte, accidentalidad y la que

mayor prdduce fatalidad y cuando la vemos por el lado de lo~

lesionados eso que casi se puede ver casi todos los'dias de

,la',sem~na hay lesionado, todo el.dia y todos los dias de la

semana principalmente en horas.d~ la tarde, aqui vienen las

horas, si ustedes miran aca 29 muertos en el 2013 'fueron

,entre las doce y las, seis de la tarde y veintit rc s entre

las seis y las doce de la noche 0 sea fue mayor el numero de',

muertos en horas .de la tarde. La parte que, tiene que ver

~on alcoh01emia el,consumo de alcohol 0 p~ico~armacos ~e los

setenta peatones y conductores muertos en accidentes d~

transito' en Bucaramanga en el afio 2013, se les realizo

anaLisi.s de presencia de ,alcohol,en sangre. y ori.na a 32

.cuerpos, no a todos los'cuerpos se les reaLi.z a el anaLds i s

en cuanto a laogran mayoria y ese' es un, inconveniente que

tien~ las muertes en accid~~tes de transito llegan a1

sistema de sal~d, al estar en el sistema de salud y

permanecer varios di~s en la UCI 0 tbdo este tipo de

situaciones ya cuando llega el cuerpo al Instiiuto ya no se

.Les puede hacer el examen ya que se Le han colocado Liqui.do

y" todo este tipo de cosas entonces La peraoria ya no sirve

esa prueba, entorice s .nueve resultaron .positivo para La

presencia de alcohol, ocho .conductores de motocicletas v. un

peat6n y dos resultaron. positi~os para cocaina y de

mari huaria los dos conductores de rnotoci.cLetas. El doctor
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preguntaba en e1 caso d~l Institutb Ib~ .muertos que de

pronto la persona se 1esiona, sufre el a.cc iden t e ei· ario

pasado pero fallece este ario por que estuvo varios mese's:' en

I? UCI, ese cue r po pasa a ser corrt ab i Li zado por parte' del

rn~tituto de Medicina Legal para el ario 'en el que Qcurre el

heche. Estos son 19S datos de lesionados que mas 0 menos

presentan el mismo compo r tami errt o, los rni srno. coriduc tore s de

'motocicletas, las horas, miren 10 que les ,decia, con respecto

de los 1esio~ados que 'us t ede s no yen ni.nqun p.i co en a.l qun '

dia sino que ven un cornpo r tami ento muy similar, en

lesionados el dia sabado fue el ma~ alto e~ lesionado$ y en

la hora t~mbi~n 10 miSmo en,la hora de la tarde 660 ca~os eS

la de ma~or riesgo de· lesionadoS en ~ccidentes de tiansitd~

Aqui vamos a ver un poqui to del primer semestre que, de

p~onto es 10 ~ue quisi~ramos mostrar como el mayor descenso

que presentamos en tnuertes en accidentes de t.r arrs i t o

comparadd'con los s~mestres anteriores, la grafica que si la

. alcanza a ver un poco demuest ra el ba jori tan grande que

tenemos en e ste momerit.o con respecto a muertes del primer.

semes~res, eso es un com~aratiVQ de los primeios semestrei

de los anos 2007 al '2014, en el 2007 tu~imos 44 muertos en

~ccidentes de trans ito ~n Bucaramanga en el.primer semestre

y este ario 2014 .Llevamos 20 muer t.os , tenemos un di f e reric i.a

con el dato que tenia e l . doctor Christian debido a' .que

tenemos un easo en ana l i s i s pareee que es mas una muerte

natur aL, conseeuencia 'de' un evento natural de la personas

que produ~to del accidente de, transito, entonces estamos en

el aria Li s i s de la· historia clinica y todo esto de esta

. senora. Entonces tenemos una di f e r eric i a . del 50% de muertes

de aeeidentes de t.r an s i.to 0 una variaei6n porcentual del.

50%, 'el ano pasado, entre enero a junio se produjeron

cuarenta tnuertes en accidente .de t.r an.sLto en, Bucer amariqa y

este ano ya llevamos 20 'entre enero a junio de 2014, tuvimoS

un mes que fue el mes de maVo con Qn solo tnuerto, ,en

Bucaramanga en accidente de t r an s i,to y', aqui va' aLqo .que

siempre nos pr ec cupe y' que es increible que, tengamos una
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sit.uaci.oncomo esta y' que de esos veinte'muertos eI 60% .son

peatones y el '40% son oonductores 0 sea· llevamos doce

,personas muertas peat.ories en Bucaramanga, ocho conductores

es un cambio que nunca 'habiamos v.istosiempre habiamos visto

conduc t.o r'e s , siemp:r;-esuperaban y ~hora tenemos ~ los

peatones como los principales prota:gonistas de los

accidentes de transit o, errt.onces'hay que mirar si hay una

ciuda~ que p~rmita la movilidad que sea co~odo, caminar, que

sea posible caminar 'y segura caminar en. .esta c iuded, como

1es decia de los doce peat ories ocho han sido atropellados,

por motocicletas y de 16s ocho conductores qu~ han falle6i¢0

seis han side conductores de motociclet~s, uno de',un

vehiculo y uno de' un, vehiculo articulado.' Las Lesi.cne s en

"acci.dent.esde transi,to 'en'Bucaramanga t.arnbi.eri presentarnosun

bajon en ,el n6mero de casos ,riotan grande como los de las

muertes de 889 lesionados en accidentes de, t.r-ansi t o 'en 01

primer semestre del, 2013 ya' llevaInos,ahorita 768 en el

primer semestre de 2014, un bajon no muy alto pera

.i.mportanter aqui si la reLacion de conduc tcr, pasajero y

,~eaton ya'es mayor el de conductor~s, 10 'q~e nos indic~ quo

la letal~dad :de las l~sion que recibe el peaton es muy mucho

mayor, ~1 riesgo de' morir como peatort es mucho m~yor,

errtorrces aqui vernos La diferencia, 889 a' 7,68f' esas son ,las

c.if ras del Lnst Ltuto, Nac i.oria I. de Medicina, Legal, pues

cbalquier'cos~ estamos a la orden para 10 que necesiten en'

informaci6n.

El Presidente: Graci.as doctora, tiene la palabra el doctor,

Franc~sco Centeno Osma,dei Instituto Municipal de Cultura.

INTERVENCION DEL, DOCTOR FRANCISCO CENTENO OSMA ,DIRECTOR

DEL I.M.C.T.: Presidente muy buenos di as, un saludo muy

especi aL a todos los honorables concejales y, conc,ejalas'de

la 'ciudad de Bucara.manga, a los funcionarios que nos

"a.compafian en esta- proscntaci on. 'Me encanta exponor dospuos

de las citras'de Medicina Legal porquo de alguna manera so
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coteja 0 se sustenta e1 trabajo que se viene haciendo desde

el Laboratorio de Cultura Ciuctadana Te Veo Bien del

,Instituto'Municipal de Cultura y Turismo 'de ,Bucara~anga,

quien ha .asumido este reto en el gobierno del doctor Lui.a

Francisco Boh6rquez, empiezo por'decirle ,honorable toncej~l

Christian Arguello citante' a este foro , que este e,s el

primer, qobi erno 'en mucho tiempo que, asume reaLmerrte una

~olitica de cultura ciudadana, e~o hay que valorarle al

doctor Luis Francisco Boh6rquez, yo hice un barrido de' 10

que habian hecho gobiernos anteriores y poco'se veia dig~mos

el t.rabej 0 de pedeqoqi.a ciudadana en los di.f ererit.es temas

que tiene que ver con La cult ura y este es, un esfuerzo

grande que ha hecho :el doctor Luis Francisco Bohorquez y.

h~y que reconoc~rselo que ha permitid6 colocar el tema en la

agenda no es un tema f.aci L y usted 10 sabe doctor Christi.an
lograr, meter en conducta , a los ciudadanos cuando' jos

c;Lucladanosdurant.e ·mucho tiempo llevan'·estableciendo y

"asum.i.erido comportamientos indeseados, -nosotr os .hici.mos una

medici6n sobre :el c;omportamiento de los peatones en el ario

2012, a finales del ano 2012 hicimos un .laboratorio de

'medici6n y encontramos que por cada diez peatones que cruzan

la via en Bu~aramanga .seis 10 hacen por mediq del trafi.co'

vehictilararriesgando su vida, s~io cuatro utiliza la cebra

,0 el puente pe~tonal es decir hay s~is de,diez que arriesgan

su vida de manera temeraria, que no les importa, que van de

afan, que tiene aLqun .motivo, .aLquria justificaci6n _pena

hacer16 y eso tal vez nos 11eva acotejarlo con las ¢ifras de

M.edicinaLegal',1a mayor parte de los rnuertosson peat.ories y

,la mayor parte de Ids peatones muertos son personas de'

bastante ~dad, es, decir que estamos debando a nqestios

viejitos cruzando las avenidas solos, estamos dejand6, 'a

nuestras personas mayores digamos en alto riesgo en e1 uso

de las vias, esta es una' ciudad .mucho mas compleja de hace

diez 0 veinte anos; hay, mas trafico ~ehicular, hay mas

congesti6n y las personas mayores ya no se pueden mover con

la misma seguridad con la que se movian anteriormente,
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adema s e s ta el problema de aride rie s y otros temas· como la

·sefialiiaci6n que nos es tan generbsa en la ciudad de

Bucaramanga, ese es el informe· de ejecuci6n del Laboratorio.

de 2013 Y ya Le s muestro el de periodo 2014. Per o : yo si

.quiero partir de una premisa que me ensefiaron los argentinos

y es que todo accidente se puede evitar, no existen los

accidentes 10 que exiite es f~lta· de prevenci6n 0 falta de

medidas que los puedan evitar, digamos' 0n. accidente de

t rans i to hay, mucha variables en un acc i.derrtede transi to.

seguramente la velocidad, .la beodez 0 a veces se conj uga~

todas, a veces el accident~ puede ser causado por· un hJeco

cbmo usted lo'm@nifestaba anteriormente por un problema· de. . . . .

infraestructura~ por un problema de visibilidad voy a cruzar,

la ca lLe 'pero hay un carro parqueado en la esquina que rio :me

.permite tener la vi sibLl.Ldad para hacerlo de manera segur.a

ya sea como conductor o como pea t.on , por falta de

sefializaci6n porque se. obvio, se omiti6, porque no a Lc anzo

el presupuesto para una sefializaci6n generoso y suficiente,

porque no tengo la sensibilidad y no tengo ~a· cultura,'de l~

seguridad que debe tener todo ciudadano, la mayor seg0ridad

que un ciudadano se puede prodigar no es· la que Ie prodig~

la Policia Nacional y la ~ente de·transito, ni el Alcalde,

'nj_'.Los concej ales, ni l·os secretarios r ' la mayor segur:idad

que pn ciudadano se puede prodigar es la que se puede

prodigar asi mismo y esa es una .inco rpo rac i on que se debe

hacer de manera. t.ernp rana en la vida es .una de las

educaciones o de 'los contenidos educSl.cionales y
fundamentales para sobrevivir teriei una buena cultura de la

,seguridad'personal funciona tanto para 10 vial como para el

tema de los delitos de robo, etc., de exposici6n de la:

segurida~ de integridad fisica ya cuando uno se moviliza ~p6r

la ciudad. En el afio 2013 hicimbs un laboratorio de

seguridad vial 10 1la~amos r~quiem·por los peatones ~uertos,

nos preoeupaba 'el tema de los peat.ones porque era uri tema.

que se veia que crecia de manera aritm~tica, sacamos la

lropa de Te Veo Bien Te Veo Mal· a trabaj ar las
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.int.ersecci.ones .vi aLes, hicimos un requiem por los peat ories

'muertos yaqui hay algo que yo todavia no entiendo y es 'que

en ese momento era j~nio y llevAbamos once peatones muertos,

ene se momenta de la foto :era e1 mes de junio cuarido hi ci.mos

el requiem que ,salimos por todos los medi¢s de comunicaci6n,

fue sefializadoe hi cimos como...todo eI'mes ',trabajamos ei t.erna

pero a pa rt tr de ese rnomento ernpezo a crecer los pe at.orie s

muertos y terminamos con una cifra de 31 peatones muer.t.o s

aunque ahorita Medicina Legal diJ0 que 35 porque a veces 'los

muert.os ocurren de spues 'del accidente, -d.iqamos: la muerto

ocurr:e tiempo de spue s , ent.or.ce s ese es un tema que
, ,

trabajamos durisimo el afiopasado pero yo cr~o que empezamos

tarde para 10 que,d~cia el concejal Christian ,Arguello uno

debia imponerse una cifra 0 una meta de c:ero peatones

~uertos, 0 cero motoci~listas ~u~rtos, 0 ciudad~nos muertos

en accidentes de tr§nsit6 porque decimos que todo~ los

accidentes, se pueden evitar, pero es que' no depende'

solament~ de las autoridades, las autbridadeS solo'hacen ~uria

pa.rtepequena de'intervenci6n en .La p.roblematLce, depende de

todcs, diqarnos ,todos los temas de cultura ciudadana son

integrale~ dependen del sistema educativD, depende 'de la,

familia, 'de los -va.Lor-e s que se inculcan, dependen de esas

'cositas que se siembran a temprana edad qu~ logran que los

ciudadanos actueri de' una mejor manera en su comportamiento,

dentro del m~rco de la ciudad; ~~gamos yo soy,una personas

que siempre cruzo la 'calle por la cebra, POr la esquina, por,

'et paso peatonal y eso 10 he i.ncor'porado desde hace .mucho

tiempo y no 10 negocio, si tengo que buscar dos cuadra~ para

buscar un sitio seguro 10 hago, pero yo' veo ci udacranos

cruzando en eJ_ parque Turbay en el parque. de enf rent.e'por

'medio del trAfico vehi6ular a Ja hora pica por la carrera 27

con Metr~linea circulando y es 1a cosa mAs peligrosa y veo

padres de familia' cruzando por, debajo de los puentes

'peatonales con sus'h~jos pequefiosensefiAn~olos a cruzar mal

la via, 'enset:i§ndolosa'romper una norma que es,'una norma de,

codiqo de t.ransito luego es Ley y nos' hemos vueIto
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t.emerari oe en nuestra vida, arr,iesgamos'.nuest ra vida y a

veces los'mensaj eS 'e vuelven 'sordos,.van a oidos sordos y

.no logran calar solo llegan cuarido cer.c;:a·'de nosotros un

familiar 0 una persona cercaria se.mata cruzarido, la via de la

manera mAs est6pida y perdone la expresi6n y yo no me

jmagino el dolor tan ,grande que se produc~,y el recuerdo tan
, ,

irr6tily dolorosQ cuando a Uno Ie pregunt~n,Y buena como se
. .,

ma to su papa: no cruzando una calle, es una 'muerte diqamos

bastante 'ingenua, es una muerte innecesaria, es· una muerte

que, se pudo haber evitado. si ese personal. si los que se
. '

involu~raron pudieron haberla evitado de mucha~ maneraS. En

este r~quiem de 201~ hicimos ~~ a~tividades, llegamos a unos.

20.000 peatones, hicimos ahi una inversion de 70.000.000

,millones de peso~ porgue toda esta gente que trabaja ahi ie
Ie paga, estuvimos en los principales corredores viales',

carrera 33, 25, La 15; la 36, 'la:45, que son,los sitios de

alta accidentalidad y en todos se han prQducido muertos por

accidentes. de transito, t~mbi~n hicimoi ~n .el 2013 los

pactos ciudadanos Per la convivencia, con estos' paqtos

buscamos 100.000 ciudadanQs que quisieran transformar la

ciudad a partir, de mejores, practi.cas en su comportam.i.ento

coti.di ario- fuimos a todas las universi.dades de 19' ci udad,

fuimos a un gr~n ,n6mero de col~gios, recorrimos lo~ parques,

·las calles, los centr~s comerciales firmando pactos' ~e

convivencia, paotos que tenian que ver con eL. cumplimiento

de ciertas normas para mejorar el, relacionamiehto y,el usc

del ciudadano en la ,infraestructura vial ,por ejemplo hacer

un pacto con peatones y mire~ fa primera linea me cbmptometo

con Bucer'arnariqa a cruzar siempre la calle por La esqui na, la'

c.ebra y eL puente peat.oriaL, ese era.el primer pacto que':"I.e

pedi arnos a los ciudadanos.'a los 72.000 ci udadarios con ,los

.que hablamos Le pedimos vea comprom~tase. a eso, porque eso

'es un compromiso no con la ci udad sino con usted, con su

vida, con su familia, con sus hijos y miren el segundo a

,exigir siempre la prioridad de cruzar la calle en 1a

esquina,. la cebra 0 e1 paso peatonal, si ustedes hacen un :
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ejercicio c6n~ejales ,aqui frente al parqu~',Garcia R6vira si

'v'ehque estan todas las' cebras pint'adas, esas cebras no

estahan p~ntadas yo Ie pedi al director de transito que 10

hiciera y ~l 10 hizb pero usted parece frent~ a un~ debra y

'mire cual conductor Le detiene su vehiculo pa.r a que, usted

atraviese la calle po r:la cebra ninguno, ninguno 10 hace s
esta en el c6digo de transito que los conductores Ie deben

dar prelaci6n a los poa tories en la cebra y en el paso

peatonal, no tienen ni idea de esa norma 0 sea no s~ d6nde

les dan' las licencia,s .de conduoc i.on o no se quien .Los

capacita pa;a que les den ias licencias de conducci6n, ahi

ahi hay un gran, problema porque son

temerario~ no les importante el peat6n, e1 echa e1..,'esmas

Ie echan :81 carro por encima del peat6n y eso de la cebra

'esta claro y unive rsaLmente esta planteado de que es un

espacio del peat6n ahora no, que decimos del paso peatonal,

no de las cebras si no de esas dos liniecitas que' pintari

despu~s de la cebras para generar "ou Ltura pero que

uni versalmente esta consider-ado como un .paso de prelaci6n

para el peaton, pero eso no 10 saben los peatonos -ni 10

saben' los conductores, si los coriduc tores no respetan .Las

cebras mucho menos esas dos liniecitas que estan ahi y la

g~nte no saben que es,' ustedes sab~n 'que sort ~sas dos

Iiniecitas que 'est~n despu~s ,de las cebras en la siguiente'

via que se usa para' generar cultura, en Med~.llin estuve yo,

,en Medellin me sent~ a tomarme un refresco en una esquina

del Poblado son calle~ sencillas de alto tr~fico y las

cebra~ estaban pintadas en los cuatro extremos es decir en

,todas las'bocas calles de la intersecci6n las cebras est~n

pintadas eran del t.amaria no le miento y no les ,traje

concejal~s tres veces m~s grafides que las cebras que

pi.ntarnos nosotros y en cada lugar " en cada semaf o.ro, porque

es una ciudad semaforizada, 'en cada semaforo habia un

semaforo peatonal, es decir cobra generosamente senalizada y'

un semaforo peatonal, eso es tener una semaforlzaci6n

abundante y suficiente para e~itar 0 mitigar'la presenci~ de
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un accid~nte .de trAnsito, pero no~otros no s~ cuAntos

semAforos peatonales tengamos en Bucaramanga yo creo no

debemos sup~rar unos veinte buenos no, y eso que estoy

exagerando, eso ayuda a mitigar di qarnos a .reduci r el riesgo

de un accidente de transi to. Este pacto :t.arnbi en 10 hicimos

.con conductores y entonces mi ren la'pri.rnera ,linea.con los

conductores, hablamos con 72.000 mil personas pacto con una

rifia.me co~prometo como conductor, a darle siempre. la

prelaci6n al peat.on, a respeta si.empre 'las cebras, los

ahdenes X los pasos peatonales, no.parq~ear el vehiculo en

espaci.opublico, el concejal .Chr.ist Lan 10 decia hace rato,

esa es una variable·que tiene que ver con la segurid~d vial

, t ambi en a veces se nos dificulta atraves~r una,calle '0 una

Lnterseoc.ion porque aLqui.enparquea en una calle justo aI'

.in.ici o 0 al final de la Lnterseoci.on dificultando la

visibilidad tanto 'de peaton .como del conductor, hay muchas

variables. que se cruzan en seguridad vial no· soLament.e la

cebra 0 ~ue haya un semAforo hay muchas vari~bles ·q0e tierie

que· ver con una cultura integral .de la' s~guridad 0 el no

mariej 0 .de vehiculos en estado de alicoramiento.0 sustancias

psicoacti'vas etc. Eso :10 hicimos eL ario pasado con los

motocicli~tas y el doctor Rafael hici~os un arduo trabajo en

·firmar pactos con los motoci61istas ese se llamaba un pacto

por la vida para ll~ga viv6s a la casa, ilegar a abrazar a

la mujer 0 a los hijos 0 a el esppso 0 a 'los hijos y tenii

que ver con el cuhlplimiento de las .normas minimas de,

seguridad, ahi estAn la~ diez do~e normas bAsic~s de

seguridad nacional de uh motocicljsta usar siempre e] 'casco

r-eqLamentari o, a veces un accidente es bien tonto 0 en. la

caida el motociclista se mata y llevaba uricasco de veinte

'~il pesos que no Ie altanzo a proteger la cabeza Q la vida

por no utilizar un ,casco reg1amentario 0 e1 uso de cha1ecos·

reflectivos que La 'gente se ha venido como reJajando en

'Bucaramanga y es que .es obLiqaci on usar chaleco reflectivo

en la hoche de seis de la tarde a seis d,ela .rnariaria , 0 el·

transi t.osiempre por laoderecha, el no cruzarse por medio de
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los vehic;:ulos qr ancie s- et c . . Hay normas que son del senti do

cornun , yo digo que son de la Loqi ca pambel 'iaria , yo di.qo "que

mi. filosofo de cabecera no es ,socer-auger 0 Ar i stoteLe s 0

P'l atori ,sino Parnbe Le , Pambele un dia di.j o que era mej or ser

rico que' pobr e y en esa rnisma Loqi ca es rnej or haoe r Las,

cosas bieh que ha~erlas mal logica Pambe1iana, uno para

salir adelante en la vida minimamente tiene ~ue tener 1o~ica

Pambeliana y logica' Pambeliana es que yo no, puedo llevar

una nevera at r a s sosteniendo con una mana mientras manej 0

una motocicleta eso no tiene Loq i.ca Par(tbeliana o que la

maneje en estado de embria~u~z 0 sustancias psicoactivas CSQ

no es una lo~ica Pambel~ana o que me suba al andes que es

un e spe c i.o de los peatones eso tampooo tiene la '16gica

Paml::>eliana. Habla~os con taxistas tambi~n y con ellos

tamb i en fuimos recurrehtes en el tema de' la segnridad vial

en fin en que en estos firmam.os' 72.000 mil pactos y yo me

atrevo a decir concejal Christian Argu~llo que csta

· d i.sm.inuc i on de muer tos : en accidentes. de t.r an s i to tan

significativa que ter'lemos ace chan comparativamente con'

semestres anteriores tiene que ver con todo este trabajo que

hicimos e l, afio pasado po.r que fue un trabaj 0 arduo de. cinco

meses recorriendo 'n:ii tero universidades donde esta

concentr~da un parte de la poblacion todos Ibs rectbres ,nds

abrieron las puertas de las.

hab La r amo s dfrectamente con los

uni ver s i dade s

estudiantes,

p<?ra ' que

colegios,

insti t.uc i.one s fue muy duro e1 trabaj 0 que hi.ci.mos el ario

pasado y yo me atreveria a pegarle a esa d.i.sm.i.nuc i on y

·decirles que hemos contribuido a' baj arle a e s o 1 cierto pero

digamos que e so : es una e spe cu l aciori pe r o permi tame hacerla

en este momehto. En e.L ana 2014., en 10 que v a corrido de'

este ano desarrollamos una estrateg.i9 distinta, una.

estrategia que buscaba prirnero fottal~cer las alianzas

porque CuItu~a Ciudadana no tr~baj a sola, si.ernpr e t r aba j a

con la PoLi.c i a Nacional, con la Direccion de 'I'rans i.to,' 'con

la Secretaria .de Salud y Medio Ambi ent e r errt orice s queriamos

·hace r . como unas aLi.an zas es t r a t.eq i ca s que permi tieran .como
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'dimensionar los, mensajes, cual es el problema nuestro que

tenemos poquita plata,
, '

cual es la veritaja 'nuestra que,

tenemos mas plata que, la 'que tuyi,eron gobiernos anteriores

en cultura ciudadana pero aun asi sig0e siendo poquita"

'Antanas Mockus cuando fue alcalde en un . ario . Lnver t i.a cien

mil millones de pesos en Cultura C'iuclada na- cien mil

millonE;"sde pesos estamos :hablando .del ano 97, cien .mi.I

millones de pesos, nosotros son alcanzamos a los diez 'mil

'millortesde pesos. Entonces en esta idea'de hacer alianzas

hicimos una alianza.estrat~gica con Metrolinea, Instituto de

Cultura, Laboratorio de Te Ve9 Bien que es del Instituto con

,Metrolinea y la llamamos Metro-cuItura, tratando de

utilizare lo~ recursos ~ue tiene tan valio~os de Metrolinea, ,

Metrolinea tiene una flota de buses extraordinaria que

.cir cuLa permanentemente por .La ciudad 'y yo' de decia hombre

si yo pud.i.e r-a porie rLe me.nsaje s de cuLtura ciudadana' sobre

esos bus~s y,hacemos una alianza con ~etr¢linea yo 1~ dije 'a

La doctora Laura que porque no me los'pr estaba y me dij0 hay

'que hab1ar con los operadores y'que cuanto costaba y me dijo

qbe no c6staba nada potque somos.d~ 1a misma casa, entonces

me prest6 los buses para emitir mensajes a trav~s de

·Metro1inea y lanzamos una estrategia que se llama "No te

pierdas e1 mund i al", porque la' lanzamos en el marco del

mundial por una seguridad vial, en el marco del mundial,

porque la gente en l~ euforia del futbol,.en la euf6ria en.

la alegria desbordada q0e producen acontecimientos como los

de 1a selecci6n pre~eiamos que se iba a despeiotar,

perd6neme la expresi6n, preveiamos qUE;"se iban a enloquecer

por'la a1egria y ~or'la fiesta y por eso 16 ilamamos "no te

·pierda s e,lmundial" , La .Lanz amos en mayo'antes del muridiaI

del futbol, 10 lanzamos aqui en la plaza civi.ca este es el :

·equipo de trabajo del Laboratorio de Cultura C'i.udsdena, Le

'metimos la cosa.del futbol, Le metimos 1a cosa de La :samba

de Brasil iba una comparta interesante y esos fuerorr los..

tres mensajes que'lanzamos No te pierdas el mundial, cruza

siempre per la cebra sefi.o~peat6n, estamos hablando que ese

----~----------~----------------------------------------------~----------------~----------- ------ -
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es uno de los prob.lema.sde mayor indicador que,nos acaba de

presentar Medicina Legal, es decir no ~ctuamos a la topa

tolondra, como dij0 la otra ve7. una 'pe r soria muy prestante,

que quer{a contratar digamos otra campafiano actuamos ~,topa

tolondra, actuamos en consonancia con 10 'que nos'marcarr'los

indicadores y,por 'eso estas campafias saldria no te'pierdas

eL. mundial y cruza siempre por la ceb.ra y hay estan los

'twist que estuvieron circulando durante todo el mundial 0 en

los centros comerciales, en las instit.uc.i orie s y t arnb'i en en

las universidad~s" no te pierdas el mundial y utiliza

siempre 'casco reglamentario dirigido a los motociclistas que

es el segundo grupo poblaci6n~l' que mas nos aporta ,en

sequridad- vial y' ahi hay uri e j erci.c.i.oc.reat Lvo , hay un

ejercicio directo todo relacionado con e1 mundial,' aqui

Bstamos nuevamente concejal Arguello teiterando los twist de

la seguridad personal porque, esos m~nes' si que van

-desborciadospor la vida incumpliendo las norrna s.basi cas Y' la

l6gica pambeliana, entonces Ie estuvimos recordando que para

vol.ver a' 'La casa y volver abrazar a los hijos habia que

'mantener unas normas basicas de' la seguridad personal y el

ultimo si VqS a tomar entregas las L'laves, oon arbitro y

todo sacando :tarjeta roj a'cuarido se viola 'esta norrna.Mireri

como quedaron los Metrolinea yo me imagino que todos los.

abran visto honorables coric~jales en'la ~arte de atr&s del

Metrolinea intervenimos el texto y el copy para los

motociclistas porque los motociclistas siempre van en l~

parte de atras

lados copy para

de Lo s Metrolineas y en La parte de a los

los p~atones, entonc~s estos buses todavia

estan via)ando con los mensajes, son cincuenta buses no

doctor Edgar, todos los articulados de movil~c~rnonos ~ todos

los padrones los .intervenimos· con este .copy, .entonce-s son

cincuenta carros valLas circula1!dopor la ciudad llevando el'

mensaje, usted sa-be cuant;ovale un carro valla concejal al

mes tres millones ,de pesos y no se ve,p6rque, es chiquito y

se pierde ,en;medio del trafieo vehicular pero estos se ven

todo el .ti.empo y los" ci.udadario s los estan todo el t i.empo
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percibiendo, que.nbs costo ni ~n poco, mas cre~tividad, aqui

~sta la tropa dentro de un Metrolinea trabajando con los

_pasajeros, los chicos de Te Veo Bien, .Los buses se

sefializaron,las e~taciones se ·sefializ~rorit6das las que las

que estan en Bucaramanga. por dentro con este copy. cru za

siempre por la cebr a, por fuera con este copy ut iLi za

c6rrectamente la estaci6n, yo no si ustedes han visto a los

.peatones cruzando en. la autopista pa~a colarse en la

·estaci6n de Metrolinea para meterse por l~ puerta por donde·

la gente entra a 10s buses, muchos arriesgando su vida de

.manera irresponsable, pues les decimos en todas las

estaciones esta puesto este copy tambien; este fue un·

ejercicio, de creatividad, inversi6n, de articulaciones de

'esfuerzos.aqui tambien de Metrolinea, Direcci6n de 'Lransi,to

y Policia Naciorial Y, pasacalles y muchos recursos se han

utilizado y se utilizaron para esta campafia,esta es 1~ que

estamos desarrollando act.uaLment.ey e·spara que e1.conductor

rec~erde que la prelaci6n 1a tiena el peat6risobre la cebra,

·le est~mos recordandole ~ los peatones q~e la prelaci6n la

tiena el .peat6n y al peat6n d~ que debe exigir la prelaci6n

sobre la cebra, ~l 10 debe exigir como 10 menciona Antanas

Mockus, uno debe e~igir su derecho, uno debe ed~6ar al otro,

cuando el otro hace las cosas mal yaqui el 99%·me atrev~ria

a decir de los c6nductores no respetan la cebra, no es como

en ChiI.e 0 en Guayaquil para no ir .a Europa no porque a

veces decImos es que en Europa, no aqui en quayaql.lilen:
Ecuador uno va a cruzar la cebra y eI vehiculo para y ·uno

cruza y el si.que, aqui rio uno' va cruzar ·la calle y e1

vehiculo acelera·para que uno no se atreva a usar su espacio

desafortunadamente siempre. Este· es el requi.ernque est arnos

sacando, que sali6 en vanguardia que dias, 10 vamos a sacar
. .

cada vez que un peat6n muera en accidente de transito Q c&da

vez que un .motociclista muera en accidente de t.ransi.to, ...

vamos.a sacar la .comparsa para recordarle a 1a gente, para

.inf orrnarLe a la gente que ayer un padre. perdi6 a su hij0,

que ayer una madre perdi6 a su esposo en 'un accidenLe de
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trAnsito, vamos a 0sar ese tipo de elementos de r~cordaci6n

.y de camparias ayer una mujer perdi6 a su espo.so, ayer un

hijo perdi6 a su padre~ ayer muri6 otro motociclista, cada

vez que un motoc.iclista se mate salimos con. el requiem a

~ecirle a·la gente ayer otr'omotociclista 'perdi6 la vida d

u~ peat6n. En este trabajo que hemo~ hecho 'e~te ano, hemo~

h~cho cincuenta activ~dades desde mayo 29 ~ la fecha y h~mos

llegado a mas de oincuent.a mil. personas,. entonce.s·estamos

trabajando honorables concejales en el tema; no es facil, es

un tema duro, .es un ·tema que hay que' insistir y' es un

proqrarna.que deberia tener dlgamos mucho mas presupuesto

pero .que yo reconozco que en e1 gobierno del doctor Lui.s

Francisco Boh6rqu~z, ese gran esfuerz6 pero. que hay que

dimensionar concejal Christian Arguello, agrade~co el debate

porque me parece que es un debate que nos pone a pensar,

usted nos lleva a instalarno~ en los sitios recurrentes de

la accid~n~aiidad y con·toda raz6n pero up sitio recurrent~

c6n accidentalidad ha~ ~ue ~nalizarle todas las variabl~S y

esto nos invita hac.erlo porque es situac;L6n que hay que

resolverse en toda la dimensi6n si el· problema era de

infraestructura 0 de senalizaci6n, 0 de educaci6n, S1 hay

una dificu1tad pari usar la via y.eso nos esta ocurriendo y

·nos esta provocando muertos pero somos mvy juiciosos

conceja1 Arguello con' todo respeto todos los martes nos'

reunimos en el comite .de movilidad, somos muy juiciosos en

el tema, .se que a. veces quisi.erarnos .resuLt.ados mucho mas

contundentes pero en .cul.t.ura ciudadana la siembra' S8 hac~

hoy y se recoge en e1 mediano plazo, no es posible recQger

la siembra de un dia para Qtro o.de una ~rgencia para otra,

hay si el doctor Antanas Mockus el sabado en. el parque de

las cigarras con la gobernaci6n de .Santander van a'trabajar

el tema de to1erancia, tiene que ver con esto t.ambi en, eso

·de que las rinas de que Bucaramanga y e1 Ar~a metropolitana

esta disparada en rinas pues una·de la media nacionaI pues

tiene que ver con esto con la tolerancia y 1a LntoLe.raricia;'

tiene que ver con eso, ~uchos de esos accidentes se provocan
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por intolerancia el macho que. qui ere pasar primero· que eL

otro macho, cierto Y' ah i se logra un pe quefioconflicto del

'cual no siempre salen bien'librados, como .10;3 dos machos que

en eL reino animal se' enfrentan no, por. la hegemonia' del

rebafioen este caso por la hegemonia ~e l~ via y termina :~no

lastima y yendo a recl!peraci6n,pasa exactamente igual. Esa

.i'ntoleran~iaque tenemds los bumangueses,.los santaridereanos

que ~st&n marcados por las. cifras

desconocer y no .podemos decir eso

y no las podomos

es estigm~tismo,

.especulaci6n, no',.La s cifras marcan que los santandereanos

tenemos el ~&s alto indice de rinas que tiene que ver C009,

esto'tambien y est& reflejado en'el tema,de seguridad vial,

,entonces ·tenemos que atacar esto 'desde "d if er-entes f r'e.ntes

pero yo pienso que el'principal frente y lo'~ecia 01 doctai

Rafael con justa causa, es el frente educativo, es que. eI

sistema educativo se meta .en la educaci6n de 'los mejores y

n~evos ciudadanos, de mejores y nueVO$ ciudadanos p6rque'si

yo Ll.e vo ' c i rrcuerrta arro s cruzando la calle por medio del,
, .

tr&f{co vehicular va hacer dificil qu6 me tome 01 trabajo de

hacerlo por el .puente, va hacer dificil que me tome 61

trabajo de ir dos cuadras adelante para cruzar por las

cebras, seguramente un.di~z 0 )In.quince par ci~nto de estoi

ciudadanos ya malformados se puedan enderezar el resto no 10

va hacer, al grueso hay que sembrarLo, sembrar unas nuevas.

generaciones de ciuda:danos y mucho mas actuan tes y

consoriarrtes con la Ley y con la norma el 'respeto por la .Ley

se perdi6 honQrables concejales,'el respetO.por los va16res

.s·e'·ha !?erdido, tenemos una generaci6n temeraria, es

temeraria las cifras 10 diCen La mayor parte de los

accidentes de muert~s est&n siendo·causadas por j6venes, los

j6venes est&n saliendo sin temor a nada, ni a la Ley, ni a

Dios, ni a la familia, 'ni a nada y estan saliendo a matars~

a alt.a velocidad en sus motocicletas. y a matar a los

viejitos 'a alta velocidad con las mot.oc i cLet.as, la mayor

parLe de los pea tones muc.rtos son los viej i Los, la mayor

parte de~quienes los ,han matado son j6venes en motocicleta
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deben ,corielaci6nar ,0 cotejar las diferentes

va r i.ab l e s- para sacar oorio Lu s Lorie s para ver si realmente 10

que acabo de afirmar que es un 'asunto de todos Jos

estamentos sociales se pueden, pues se" pueden disminuir

radicalmente estas cifras tan dr.amat i ca's:de accidenta1idad

vial en nuestra ciudad; muchas gracias honorabl~s conceja1es

y muchas

citaci6n.

gracias .corice j al Christian Arguello por la

El Presi.dente: A usted doctor Centeno,' tiene la pa Lab.ra

Car Los Vargas de La . Secretaria .de' Salud,'·.subsecretario de

, saLud .

INTERVENCION DEL DOCTOR CARLOS ,VARGAS- SUBSECRETARIO DE

.SALUD Y MEDIO AMBIENTE: Muy buenos dias ~ la mesa directiva,

a los ·honorables concejales y a los compa~eros de la:

adrru ni strac.ion que hemos sido citados hoy al. recinto. Para

la Secretaria de Salud y Ambiente' el t.ema de las tasas de

m6rtalidad, ~elacionadas cpn accidentes de transito se

asemejan tambien a tasas. de mortalidad relacionadas con

e0fermedades cronicas no :transmisib1es, a algunos les

parecera extrafta,esta simiiitud.pero si nos6tros miramos por

ejemplo la hipertension, la obesidad,' la diabetes, e1

a1coholismo, e1 tabaqui smo, lei caries, nos estan, generando

unas tasas de mortalidad que si las ana1izamos desde la

perspectiva del, honorable concejaI Christian Arguello y de

mis compafieros que me antecedieron en mi Lnt'ervenci ori se'

relacionan con la educaci6n; basicemerrte que sucede, que

desde los co1egiQs a traves de Jas aso~iaciones de padres de

familia oonsLderamcs .i.mportarrt isLrnoque todos los temas de

seguridad vial que hemos discutido en los difere~te~

comites, pertenecemos al corni t.e de movilidad, f orrnarnos parte

del consejo municipal de seguridad vial,.asi co~o estamds en

los comites de nutrici6n por ejemplo, que pasa que salud y

bienestar deperid~n'de unos entornos saludables pera tambien

.relacionados con los estilos de vida, entonces queremos que
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La Secretaria de Educaci6h. que no La veo, citada en este

debate, es importantisimo .que 1a Secret'aria',de Educaoi.on

este aqui se haga presente porque alIi empieza el verdaqero

problema, si nosotros ed~6amos a la po~laci6n en bu~nos

hab i,tOE)tanto aliment.icios .como de .la conducta, pues vamos

~, evitar' una 'serie de problemas· que ·generalmente·estan

afecfando .en un .municipio sus actividades educat,ivas, sus

actividades laborales etc. Entonces qu~ sucede que dentro de
. ,

toda la agenda de 'cultura que tiene el tnstitufo de Cultura

Municipal, nosotros como Secretaria de' Salud y Medi¢

Ambiente hemos estado at entos a acornpafiarLos en diferentes.

aCciones es asi como durant~ este ano y teQi~ndo cn 6uenta

algunos fact6res como .la contaminaci6n auditiva que genera

.aqresi.:ridady que mucha s ';e,cesimpide que un conductor pue s

que.esta esperando un semaforo manteriqa s'u.cordura, .eso .nos

'h~.ocasionado que,se presenten accideritesjmuchas ~ece~ hay

un sernaf oro en rojo y resulta que el conductor que esta

atras Ie pita antes·de que el semaforo cambie y es probable

.que la persona aoeLere .y atropelle a un peat6n que en ese

momento creia que tenia derecho a la via, en ot~os casos.que~

han ocurrido es que el conductbr'~e baja de su vehiculo, al

ver que e1 semaforo a~n esta en roja va se ~g~rra con.~l qu~

esta atras y de una manera soez pues se intercambiari

palabras .y eso tarnbien nos esta generando unos n i veIes. de

agresividad que los podemos evitar. Nueva~ente pue~.para la. .

Secretari a de Salud y 'Medio.Ambi.ente las tasas de mottalidad

~ues son preocupantes vemos como ~n el cu~trenio rela~ionado

247 vi.ct Lmas han perdido la· vida, personas, entonces que

'sucede que llama~os desde el 'concejomunicipal en un momento

dado a que tambi.en .se mire a 'traves.de un. proyecto de
"

acuerdo como se fortalece la educaci6n en cuant6 a los tema~

de t r-ansi.to, a los' temas de cuItura ci.udadaria porque es

fundamental si nosotros como'ci uoadanos queremos Loqrar una

Bucaramanga ~as culta, una Bucaramanga mas tolerable V como

comorrtaba hemos participado. en los d.if erentes comites y: La

preocupaci6n del honorable concejal ch~istian Arguello
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pienso qtie es sentjda por .todos los miembros del concejo y

estaremos siempre at.errtos desde la Secretaria de SaIud a

a~oyar cada una de estas iriiciativ~s pero eritoncesqueremos

pr-ec i samerrte que'toda la .pa rte educat.f va y que a la proxima

convocatoria este aqui la Secretaria de Educaci6n mostrando

que indicadores t i enen con respecto a estos temas, como se

,estA trabando co~ los niftos~ con los ~adres, de familia

porque es importante que involucremos a las dos partes,

muchas gracias.

El Presidente: A usted doctor, tjene La paLab ra el doctor

Edgar Salcedo de Metroline~ .

.INTERVENCION DEL, DOCTOR, EDGAR SALCEDO EN REPRESENTACION DE

METROLlNEA: Un .saludo de parte de la doctora Laura'Cristina

G6me~ Ocampo a todos los honorables concejales desde luego

tambi.en de todo su equipo de recurso humane de Metrolinea

S.A. si bien es cierto las est.ad.ist i cas que, presento el

doctor Rafael Horacio desde la Direcci6n de: Transit6 de

Bucaramanga, que se presentaron desde Medicina Legal todo 'eL

tema de accidentalidad est~ inmerso deritrode 'eios datos por

ellos a~oit~dos, igual n6sotros tenemos nuestra propia

informaci6n la cual dainosa conocer a todos ustedes. Durante

los,cuatros -ario s a los cuales nos c i taron ue tedes a reportar

in-tormaci6n Metrolinea .S.A. ha v i sto .inmerso en

s i.tuaciones no. solo en situaciones de accidentalidad, sino

en accidentalidad 'en la cual se han vista personas

,involucradas y las cuales han salido con heridas .y en

algunos casos con muertos. En el afto2011 Metrolinea tiene',

reqi st rados 11 acciderites de t.ransi,to y en leis cuales dos

personas .murieron, en al afto 2012 ,cincO accidentes d~

t ransi.to y en los cuales hubc tres personas muertas, .en al

ario 2013 en accidentalidad de acuerdo at Lnf orrne que nos

reporta la informaci6n de: operaciones tuvo un increm~nto

bastante considerable pasamos a,42.acci derrtes de transito y

Con tres 'lamentables muertes y 10 que va corrido del 2014
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estamos con 35 accidentes de tr~nsito y a Dios, gracia~ cero

m).lertos 'se han pr esen tado en estos' accidentes. Como

Metrolinea ha venido cont r i.buyerido de una u ot r a forma a]

tema de la accidentalidad. en, la ciudad de, Bucaramanga,

tiosotros hacemos ~arte ·del comit~ de movilidad de la ci0dad,.

donde' estamos .todos los lunes compartiendo con las

'diferentes entidades que tienen que ver con este tema y

exponiendo nuestr6s piopios casos y aport~ndo l~ informaci6n

suficiente para que se. tomen deci~iones desde las entid~d~S

que tienen que hacerlo, hablo de las dlferentes obras que

viene Metrolinea ha ci.endo : en la ciudad que de una u' otra

manera afe6t~n la movilida~, que tenemos que'tener nusstros

propiDs manejos de tr~~ic~" reput~rselo 0 ser aprobados'pot

la .di r eccd on de t r an s i,to :y de sde alIi hacer d.i qarnos los

d'if er.entes planes. de Gontingencia que de· una u . otra marie r a

contribuyen a'que haya movilidad y que no haya tanto riesgo

de accidentalidad .. Al interior de. Metrolinea nosotros como

errt e gestor ha cernos algunos estudios pa r a mirar la apti tud

que vienen p.r esen t.arido :y la actitud que se viE:ne darido . por "

los diferentes conduct6res que est~n vinculado~ a trav~s de

los concesionarios· de transporte de Metr'o cinco P'l.us y los'

de Moviliz,amos S. A; hemos hecho estudios' doride mi r amos e sa

actitud donde no est~n.Q hemos evidenCiado irrcluso'y hay ~que

de c i r Lo que observamos compo r tarn.i.entoe no los- mej.or es pe r o

q,ue hacemos eL .Llarnado de, atenci6n a t i.empo . para' que' se

.cor r Lj an ," de 'pronto' conductores hablando por celular,.

colocando'mensajes de texto pero se ha venido supera~do, ha

.habido un direq:::ionamiento clave por par t.e de la doctora

Laura Cristina para' que nosotros desde las interventorias

estemos muy pendientes de ello, estos e st.udi.o s los hacemos

.conocer a los respecti vos gerentes de los conces ionarios y.
desde aL'li. tienen La obLl.qac Lon de' marie r a contractual de.

tomar los correcti vos, correct Lvos . que nosotros

posteriormente hemos es tado verificando 'y que es t.en en,' L3.

mayoria de los casos soLuc i onando, Tambi~n la

'r'esponsabilidad como en te gestor, desde la superv i sLon estar
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verificando el estado de los vehiculos, las condiciones

t.ecni co rnec.ani.cas, ambientales que cump Lan . de acuerdo a 10-

contractual y de esa. manera se que estamos',contri buyendo

para que se minimicen 0 se mitiguen Jos riesgos de

a,ccidentalidaden la ciudad'de Bucaramanqa. Hay algo que nos

vierierreocupando y ~s que la ciudadania poi ev~tar 0 evadir

el'pago del sistema se viene arriesgando de manera fuerte en

su integridad fisica y en su vida y es tratar de saltar las

.La randas que tiene el sistema deritro de ,la,'zona de pago,,y

con ella pues ya ha'habido vario.s accidentes; Metrolinea,

la doctora Laura Cristina tomo la decision ya se f irmo un

contrato y se van a instalar en poco tiempo unos vidrios que

protegen esas barandas y evita que los o iudadanos que por

evadir el ba~o han venido c61ocando en alto riesgo su vida 1
su integridad fisica; 'esta t.arnb i en es una'manera de ayuda.ra

La ,accidentalidad po rque "de una u otra forma 'son ,los

,vehiculos de Metrolinea 0 los vehiculos de otra empreaas 0

los particulares los que se ven inmersos en estas

situaciones. Estamos en una sinergia permanente' con la

Direccion de Transito de Bucaramanga, con el Lnst i,tuto de

Cultura como 10 dij0 ahorita el doctor Francisco Cent.e.nov >

con IGS mismos operadores tratanda de generar conciencia ,eh

los operadores en ,la misma gente para que se mitiguen esto~

riesgos a los cuaIes se yen abocados 0 se .est an vierido

,involucrados nuestros usuarios y las personas que estan

evadiendo sus pagos. Estamq~ muy pendientes de,los .vehicrilos

para que tengan. todos sus dispositivos en' perf ecto estado

para las 'personas en corid i.ci on de discapacidad, estamos muy

pendientes del cumplimiento que deben tener los

,concesionarios respecto a ,la disposicion de perfectas

condiciones de toda l~ flota, de todo ~l'parq0~ automotor;

1a misma presencia de La Policia sobre la cua'I ha 1uchada

mucho nuestra gerente la doctora Laura Cristina, con la

'presencia de la Policia en el sistema hemos ~vitado tambien

que la gente, que las, personas que de manera impruden l:.'e'

quieren acezar al sistema y con ello tambi.eri arriesqando:su
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~ida .y arriesgando _La·movilidid de _La ciudad porqu~~ ert

cuaLqui er tipo de accidente que se pr-esente' ahi .es donde

vemos bastante ~fectado ·la movilidad de la ciudad. El tema

.d~ la segurida~, _Lapeicepci6n que tienen nuestros usuarios

con rela~i6n a·la aeguridad pues si bien es cierto es alta

.no es que se est~n generando los atr?cos hi _Laafectaci6n al

patrimonio de 10s usuarios pero si la pres~ncia de los.

parches, la ~resencia de habitantes de la calle hace·que la

gente se ~ienta inse~ura, por eso 1a insistencia de nuestra

gerente de la presencia do la Policia, de ·la.presenc.ia de:

los uni.formedos dentro del sistema,. la 'seguridad es Lema

netamente constitucional obedece a 1a Policia Naci oria L: oI
, '

cuidado de los ciudad~nos y por eso la' insistencia de

huestr~ gerent~ y hab~r logrado la· presencia de los

uniformad,os s agradecerle al senor alcalde que a traves de

.la Secretaria del Interior haya .autorizado un convenio para

que se de la pr~sencia permanente de los uniformados dentro

del sisiema integrado, la presencia de la ~olicia no es para

que cuide los buses, no es para que cuide la

Lnf raestruct.ura, es sencillamente para' La seguridad de los

usuarios y de los ciuctadanosque acceden al sistema. Estamos

trabajando de manera constante dig§mosl0 asi los diferentes

responsables de Metrolinea' para hacer qu~ ,e1 sistema en _La

,medida:que vaya' creciendo vaya darido los.resultados que se

.requieren desde.su punto de vista funcional, viaje~ r§pidos,

viajes seguros y aspiramos de tener toda _Lacolaboraci6n de

.parte de ustedes todos los· honorables concejales y de la

ciudadania para que aprendamos a ~preciar el si~tema, con el

Instttuto de Cultura' estamos, muy comprometidos con las

d.iferentes campanas, hemos tenido ,e1 apoyo decisivo de La

empresa Movilizamos para disponer de toda su flota para:

llevar estos mensajes que inviten poco. a pcco' a nuestr os

ciudadanos de ~en~r una mejor cu_Ltura frente a no solo

cultura frente al ~istema de transporte masivo sino que

tambi.eri1,0 estamos Llevaridoa los temas·d'ecuLtura vial, el

respeto a. las normas y e1 no arriesgas sus vidas a los
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diferentes motociclistas 0 a lo~ ~iudadanos por no utilizar

aquella sefializaci6n.como las tebras para proteg~r la vida y

su integridad fisica. Ese es nuestro informe desde la

direcci6n de 'I'ransi to, perd6n de Metrolinea· S.A., muchas

gracias.

El Presidente: A usted doctor Edgar Salcedo, .ri ene: la

paIabra el .Teniente Jose .Mora ·de Transi to .de la· Policia

.Nacional, no est.a pero E:;S .impo rtante que en· este control

politico que se esta haciendo· estuviera aca la: Policia

Nacional es impoitante porque de todas maneras se of~cie al

,geneial el tema d~ que .de pionto el Ten{~nte no Ie alcanio

el tiempo para acomparia rno s hasta que intervengan todos los,.

secretarios de despacho, errt.onces: si es importante que Le

hagamos llenar una notificaci6n al general, muy amable.

Tiene la palabra el doctor Cl~omedes Bello Villabona, Sandr~

Lucia Paeh6n, no; ent6nces Carlos Moreno,· el doctor Carlos

Moreno concejal de Bucaramanga de AFRDVIDES.

INTERVENCION DEL CONCEJAL CARLOS ARTURO· .MORENO HERNANDEZ:

Muchas gracias· sefior presidente, con, los buenos di.as para

.usted y para los dernas miembros 'de la mesa directiva,. el

doctor Rafael .-Director de T'ransi to, al doctor Pacho

Centeno, al doctor Edgar, .al doctor Carlos. Vargas y ~ todos

los represerrtarrt.esde las secretarias y de los insti t.utos

que hoy se encuentran en ·esta pleriari a, a los cornpafieros

concejales· y:al p6bli60 qu~ nos acompafia. Estos debates· son

mby buenos como di~6' el doctor Centeno nos dicen. ·1as

f~l~ncias y nos· dice 10' que hemos
. '

avanzado y es muy

interesante doctor Rafael y doctor Centeno que ojal Transito

y Cultura trabajaran en esa IJave, porque a los conductores·

hay que ensefiarles a1 90% que respeten las cebras por-que no

,10 respetan, uno se da cue rrt.a que uno busca la cebra para

pasar y,ellos no les interesa qu~ uno este par~do alIa para

tratar de pasar no Van por en~ima y eso es falta de

·educaci6n vial a los conductores y mirar claro 10 doctor
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Centeno 10 que se est~ hacienda desd~ ,sU Instituto, es

,buenisima porque se Le esta di.ci.erido a la gente, ayer mur i o

un hijo de ful~no, e1 esposo de la seftoray eso hace de que'

la gente tenga e~e temor de que hay que respetar la via para

que nos respeten la vida y esas instrucciones stin

importantisimas que desde el Instituto de CuItura se .Leeste .
, ' .

dando ,a la ciudadania pero el problema m~s grande es de las

~otocicletas y todos los dicen la ,invasi6n de motocicletas

en esta ciudad nos tienen completamente satur~dos yo'no s~

doctor Rafael cuando se ernpi.ece el· Meson de los .Bucaros

hasta la Quebrada Seca si no vamos a implementar ~l piCD y

.placa todo el dia, si. vamos a dej ar el pi co y placa,asi., si

los sabados t.ambi eri van a'seguir los vehicuLos sin el pico y

placa, que los' sabados son un:caos total y con estos dos'

.sectores taponados me Lmaqino los acci dentes que van haber ,.

y doctor Rafael. 10 que yo si.empre he dicho Y, '10 decia el

doctor Christian siempre .Tos accidentes han pasado. en' los

mismos sitios y llevamos ya treinta meses docior Christian y

desde el ~rimer afto se decia aqui que 'en la catrera 28 con

33 acciderite~, que en. la carrera 21 y 22 con 10 y 9

accidentes y yo pi.eriso .que se deben tomar cartas fue.rtes

sobre este asunto, no se habra :que colocar' sernaf oros pero

:tendr~:que haceise, mire. como se ~ongestiona la carrera 17

con la Quebrada Seca, la carrera 24 con 6uebrada Seca, por

no nombrar el resto de sectores donde se forman esbs nudos y

.no se hasta cuando vaya a' llegar .La semaf orizaci.on 0 'La

seftalizaci6npara estos sectores y es que es debido doctor

Rafael al taponamiento de la carrera 15 entre .la Rosi~a y la

Quebrada Seca y esp es cierto Bucarama~ga des~e que pusierorr

en marcha,el Metrolinea Ie quitaron e1 paso de Jos vehiculos

particulares y pubLicos desde la Rosita .hast.a La Quebrada

Seca por 1a carrera 15 y: con est6 11evaron a morir e1

com~rcio de este sector, l~,gente que tien~ estos negocios,

lo~ co~erciantes grandes que tiehen sus ~egocios pues muri6

y algo que no me .cay6 bien doctor Rafael fue que ust.ed '

.saliera a los medios a la prensa' a deci r fue que es culpa
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del concejo que' el POT no 10 dejo, eso s1 es una gran

rnent.ira porq':1e aqui se discut i.o y 1a vimos

desafor-turiadamerrt'e .hay un documentos .Conpes que 10 dejarori

desd~ no s~ donde, que se invento la UIS, 'qu~ 10 llevaron al

Ministerio y eso fue 19 que no dejo que se pueda habilitar,
, .

1a quince entre la Rosita y la Quebrada Se2a, entonces yo Ie

pido doctor Rafael' que no 10 hagamos de esa manera

irresponsable y de echarnos la culpa 'de que fue el corice j o j.

porque yo lei el frente' aI' otro dia como asi que el con6ejo

irresponsable por la carrera 15 entre 1a Ro~ita y la

Quebrada Seca. y t.odav i.a yo Le pregunto a los compai'ieros y

los 19 cqncejales no ~stuvimos aqui perrdientes y el doctor

Gamboa d~~a 1~ pelea porque la 37 se abra en la 15 para que

,haya flujo vehicular en ese s~ctor, no Dosotros los 19

'concejales estamos de '~cuerdo de que ,esa via, ojala se

busque 1a manera de que. se habili ta aunque sea para los."

carrbs particulares .por esa carrera 15.. Aqui la doctora

Consuel0 DurAn d~cia es .que eso no' se puede porque el

documento CONPES no d~j~ y no deja y no deja, perc a uno si

Ie causa ,molestia que digan que es el coricejo que 'en POT,no

d~jb esa oportunidad de que la gente tuvie~a ~1 a~ceso a la

carrera 15, nosotros nec~sitamo~ que Bucaramanga tenga v1~s,
. .

.tenga y t~nga m§s agilidad en el trAfico de vehiculos porque

eso nos ~~t~ carcomiendo y yo vuelvo y Ie repito comQ se va

ha ce.r en ese manej 0 de las vias ahori ta que empiecen a

trabajar Meson d~ los B~caros y e1 Meson de la Quebrada Seca.

con 1~ donde' vamos a quedar pr~cticamente' sin movilidad en

la ciudad con t.r emerido monton de motocicletas que tenemos

hoy en un sem~foro deJante de uno hay cincuenta

motocicletas tratando d~ arrancar antes de que' eL sernaforo

haga el cambio. Eso es 10 que tenemos que mirar doctor

Centeno como se organiza' porque el pase' se 10 dan a

cualquier~ que, va y paga en una escuela de ensei'ianza y

cuAnto v~le 1~ licencia y vale'quinientos mil pesos yasiste

.ados clases y tome la licencia .Y'vaya ma tese 0 mate alguno

porque la mortalidad estA en la juventud ahi 10 decia
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·M.ec:iicinaLegal entre .los 20 y los 29 es donde se est an

matando los motociclistas y se estan muriendo los

conductores y eso eS porque pienso que no ha habido una

reqLamentacLon de transito donde al conductor se Le tiene

que instruir·primero ~ual es el ~espeto' al peat6ri, cual es.

el respeto a' las vias· y como .se debe mariej ar en la ciudad

porque un chino con eL af an de Ll eqar a donde va, se Levanta

tarde y. se va tarde y coge su motocicleta y va es

desesperado y va desesperando y por eso son los accidentes,

y es mas triste mirar la ley el C6digo d~ Tiansito dice que

no pueden llevar pasaros.menores de edad e~ las motocicletas

y uno' los ve ahi Luc Lerido se y 10 'Ll.evan si.n ninguna

seguridad.,cuando la hay, hay unos chalecos especia1es que

venden para cargar el nino. si es obligatorio porque hay

.gente que no tiene los recursos para mandarl0 en tranSporte

a la esoueLa 0 LlevarLo a otro lado pe;ro ya vender los

chaLecos de seguridad para los ni rios, ya hay para que el

conductor se pueda Ll.e var.. su nino' con un cheLeco .cargado,

porque 16s' n.i.fios se quedan dormidos, yo he visto nifios en

motocicletas en medio de' los dos papas y. ahi .dormido..el

n~no, pues cual~uier desajuste 0 que ten~a que fienar algo

.pues el nino ~a a salir diSparado' y es .la primera victi~a.

8i es por'seguridad no~otros tenemos que e~igir la seguridad'

porque doctor Centeno 10 que usted dice es cierto compran un

casco de diez mil pesos y c6n uripuno qu~ uno ~e peque uno

10 romps entonces que protecci6n llevan en 1a c~beza, si van.

transportando un menor de edad· un nino 10 11evan en

'Cua1quier,curva que medio deslicen e1 ninQ fue a parar al

piso, entonces si hay que implementar mas cadenas de:

seguridad y mirar como organizarnos e1 t r-afi.co de motos en

Bucaramanga, porque es desesperante ~llos descansap de seis

de manana a nueve de, 1.;3.manana I2ero vay a : usted sobre las

d06e del dia cuantas mQto~icletas hay, va:~aun sabado que en

Bucaramanga no' se puede aridar :un sabado es todo el dia la

.congestion por donde usted vaya, entonces es pensar como se
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esos probLemas muchqs gracias ,'senor

presi'dente.

EL Presidente: A usted concej aL, tiene la palabr~ el

'concejal Uriel Ortiz del partido Liberal.

, INTERVENCION DEL CONCEJAL URIEL ORTIZ RUIZ: Gracias

presidente, ~n saludo a usted y saludar a los companeros y:

alas companeras concejalas, ~l 'dbctor Rafael' Horacio, al

doctor Francisco Centeno, doctor Edgai 'y a todos loi

funcionarios de la' administraci6n municipal, a los

periodistas y a los p.r e s errt e s . Presidente este es un buen

debate; desafortunadamente hoy el, irtter~s estA centrado en

La Cumbr e de Alcaldes; 'a esta ho.ra es t a Ll cqarido eL senor

,presidente que' t.amb.i.err deberiamos estar 'ma s pendientes del

temas pero es t;e ya que 10 r et.omamos : y 10 hicimos pues en

'hora 'buena yaqui hay que r osaI tar 10 que di j 0 el doctor

Francisco Centeno yo'creo que nunca antes una administraci6n

habia tornado' el tema tan enserio como '10 ha tornado la

administraci6n del doctor Lucho Boh6rquez, yo creo que toda

la ciudad y no solo el tema de cultura vial, ,tambi~n se ha

visto reflejado en otros temas inclusive e1 tema de

reciclaj e que a veces los medi os de comuriicaci6n bab l.an .tan

dur o del tema de que no ha ten i.do ex i to' .pe ro yo siempre

'hablo 'de procesos yo cr eo que todo es un proceso que' debe

.ini ci ar yaqui, el tema de cu lt ur a ciudadana y el tema de,

seguridad vial ha ernpezado en la ciudad de Bucar-amanqa, ha

empezado 10 que pasa es que se necesitan mAs recursos( pues

se necesi ta empezar, ernpeza r porque la gente de un dia a

atro' no cambia, nosotros sobr e " todos los mayores para

adecuarnos a nuevas temas es muy complicado cuando toda la

vida bemcs hecho las' cosas. de La mi sma f orrna yo diqo que

nosotros' los adul tos .pa r a desaprender es muy verraCo, .rnuy

verracb desaprender cuando.hemos, hecho las cosas siempre de

-La misma manera· pero 'r:ay que .i.ns i s t i r yo creo que todo el

trabaj 0 que se :ha hecho doctor Rafael Hor ao i o la direcci6n
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.de t r an s i to s e ha rlotado que, ha trabaj ado por t.erna s :

diferent~s a colocar multas a los trrincones se ha vi$to e1

, tema 'de seguridad vial, el t erna de capaCi t.ac i one s , el tema

que' usted hablaba de los menores se nota en' los j ovene s ,

ninos ,y nina~ por eso hay 'que s~guir insistiend6 que ustedei

hagan hoy y me alegra ver aqui a Metroli~ea, a la Dir~ccion

de Transito, al Insti tut.o de CuLt.ur a t r abarido de, la mana.

sobre t040 en estos temas. Doctor Francisco yo ten go algun~s

r eccmendac i onc s que es la pe r cepc i on de uno como ciudadano

del'diario vivir, ustedes han recalcado'mucho sobre las

,ccbras , han recalcado en t.odc s : los tema:s y e'n todos los

folletos ,hablan de las cebras ~o me pregunto asi como en mi

ignorancia de pronto La gente sabra que es la cebra, la

'gente sabe para que .s i rven la cebras porque nosot r o's les

decimos resp~ten las c~bra pero ellos, uno tiene el tema en

la cabe za pero ellos 10 dudo, la gente, di.r a que son las

cebras, para que sirven las cebras, donde e~tan ubicadas las

cebras porque sLernpre el .Let r-er i t.o respetemos las ceb r as

pero .donde estan para que sirve eso yo creo que hay .quo

hace r un laboratorio digamos hay que coqer 'una e'mpresa de

tax i s ,doctor donde la empresa "que sea, cualquiera de

,Bucaramanga empiecen ~llos a respetar las cebras esa'

empresa haga el pare donde esta la cebra, yo mi' sector es

"aqui "este lado donde hay var i as cebras 'aqui en el parque

Garcia Rovira, hay en la doce, en la notaria septima que se,

para~ ,los cairos encima ihi a ,hacer parqueo ahi encima de

la cebra y nadie r espe t a , , la cabece r a tambi en se deberian

r espe tar , que alguiep ha qa el pr ooe s ov : que alguien pare

doctor, que alguien haga el pare para que todos ~igan mire

s i se .pude hacer " se puede respetar, y? creo qu~ mas que

decirle respetemos La cebra es decirle a La 'gente que es eso

para' que, sirve y como 10 podemo$ ayUd~r. D6ctor Rafael

Horacio qn te~a: que usted nos ~uede ayudar y es un tema del

barrio Campohermoso, nosotros en" un c~nsejo comunal que

'hicimos ya hace, varios arios solici t arnos de que' SE;; pus i er an

alIi dos semaforos, d6ctor la gente no, tiene por donde
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cruzar la cua r ent;a y cinco, es 'un barrio bastante extenso

que empieza desde la novena y termina bLen aba jo , doctor .La'

gente no -tLerie par donde cruza r mire usted los carros a que

velocidad van y los re~uct6res de velocidad no sirven po~que

e1, conductor cree que eso es para, agiliz~r s;l paso, cuarido

uno va a pasar, por un, reductor aceleran mas para' que, el

carro pa s-e como mas r ap ido , miren en Campohermoso hay gente

haciendo . cola ,para' entrar a 'la ca r cc l , hay gente muchas

,personas mayores ahi en San C~milo Q Sea hay muchas

insti tuciones donde 'la gente y es un barrio .'fiuy popu Loso

doctor ahi ha habido accidentes. y la gente no tiene por

donde cruzar, no hay unos pares por donde cruzar, hagamosle

'dos pares a la gente, ahi dos semaf or os'. de esos que es t.an

viej os a l La tirados, al menos que hagan dos pares para que

t.odo 'el' mundo puede cr uz ar las personas' que salen a heco r
deporte, que salen a, caminar o simplemertte 'la persona del

,diario'vivir yo creo que con eso,le estamos hac'iendo un bien

'a este sector que Le metimos una calle de alto Lr a f i co , una,

calle de alto t r-af i co como es la calle cuarenta y' cinco

·donde uno ve a toda hora los vehiculos a mecha,.a todo dar,

a toda velocidad y estas personas en que se ve~ para cruza:r'

porque pusieron un pu~nte peatorial pero en un sector donde

nadie 10 .usa , un sector que es ta muer.t.0', , e.s ,un sector que

eso deberian .qu it ar ese puerit.e porque ah i no hay t r a fi.co de

gente. Entonces dejo ,estas recomendaciones, felicitarlos"

PQr, ultimo yo quiero .feLd c.itar Los porque en eSQ de

seguridad vial se ha trabaja.do, ·le,han invertido recursos se

Ve en la ciudadania, la cjudadania ve las' campafias que ~stan.

haciendo 'y no sori campafias de un dia, de dos dias , no, se' ve

el esfuerzo, el trabajo que estan haciendo y a eso los

invi to a que sigan por que e1 trabaj 0 se ve y, hay ahi unas

cifras bastantes import ante de la reduccion del 50% sobre

.todo de accidentes mortales yo creo que .aqu i el tema es la

vida, por mas que uno lleve la via, 'por', mas , que el peat on

cruzo por dOr1de no era 'uno debe respetar al 'peaton, eso es

la conciencia, uno debe r~spetar es ,la vida de la pers¢ria~
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.independientemente de que este cometiendo una .inf raccion 0

1a forma de cruzar .una via~ yo eso· si 10· tengo· bien

presente, que m~s que echarle pito a la .gent~ y arrancar,

es parar y es tener precauci6n, muchas ·gracias seftor

presidente y adelante comp~fterosa ~eguir ertese trabajo que

hay que hacer.

El.: Presidente: A usted honorable concejal , t Lene La palabra

e1 concejal Cleomedes Bello Villabona del partido de la U;

INTERVENCION DEL CONCEJAL CLEOMEDES BELLO VILLABONA; ~racias

seftorpresidente, quiero salu~ar a los compa~eros concejales

y a todos los funcionarios invitados en el dia de hoy y.

fe1icitar al doctor Christian ~or .insisti~ en este tema tan

de1icado para 1a ciudad de Bucaramanga y quiero empezar

dici&ndole seftor·secretari6 de tr~nsifo erie1 tema de 10 qu~

tiene que ver con el tema que usted hablaba de·la beodez ,Y

que.la direcci6n de tr~nsito ha sido muy per~isiva en 16 que

tiene que ver con el tr~nsporte p6blico en"los taxistas, en

'el transporte escolar, ese tema a la direcci6n de .tr~nsito

Ie ha f~~tadb un poco m~s de acuGiosos, es triste yer

taxistas borrachos manejando por ·la ciudad de Bucaramanga

·porque ustedes dicen que al transporte p6blico no los paran,

entonce~ yo si Ie pediria doctor que este ,tema de los

taxi~ias es un delicado, es muy delicado el transporte

pub li co y' hay que meterLe la ·mano porque .,mire que as un

peligro uno .ve a los taxistas en las canchas de fut.boL,.

est~n ali~ jugando y salen·con e1 taxi borrachos pbrque como

a ellos no lo~ paran y en su defecto· a los mismos

motociclistas.· El

Bucaramanga dOctor

prob~ema

Ra f a e L

escolar en la, ciudad .de

Horacio antes de que pase·

cuaLqui.er 'problema,. el tema del transporte escolar que no

·tiene control ninguno y sobre todo ojala se pudiese hacer en

horas de la maftanaY t~ngan que p~rar estas busetas, busetas

en mal estado, busetas que. no tienen· las condiciones

t&cnicas para transpOrtar los niftosy es un tema que yo creo
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.doctor Rafael Horacio que en vez de tener -a los aLf ereces

ahi en el Parque :San Pio 0 estos que .se hacen todas las

mananas en la caceria parrqaLes un tactiquito' al tema del

transporte escol~r en las horas de 1a manana en los

diferentes colegios antes de'que suced~ una c~t~strofe en 1a

ciudad de Bucaramanga. y yo' creo que es un tema .irnport.ant e

del cuaL: hacer. El transporte urbano de buses, los' buses

viejos doctor Rafael.Horacio no Se si este·~rimanos suyas 0

en- rnario s del MetroLi ne-a 0 del 'Are'aMetropolitana los buses

viejos que Ie est~n dando contentillo a este tema que tanto.

a cacareado aq~i e1 companero pre$idente del concejo doctor

Edgar Suarez del pequeno prop~etario, yo creo .da verglienia

que estos buses esten trabajando en la ciudad doctor Rafael'

Horacio, miren esos 'buses viejos de Lusit~nia, de la~

diferentes empresas, esos busetones yo.c~eo que.ya no debe~

e~tar dandQ el s~rvicio en .la ciudad de ~uc~r~manga y mire~

.el deterioro que t icnen y .La forma y'estan oampearido por La

c.iudad de Bucaramanga y nadie dice absolutamente. nada, si

aqui se vendi6 un proyeoto de transporte m~sivo integral.de

1a ci.udad-de Bucaramanga con el obj etivo de acabar con est.os

buse~ y miren .los pedazos de buses que est~n transportando

.un servicio publico en la ciudad de Buca;r;-amangay yo no se

que.vaya a pasar cbn esto doctor Rafael H0racio'~ este es un

tema delicado de movilidad porque cree que hay una ley donde. . . .

dice que el transporte publico debe tener m~ximo cinco anos

yo creo y si usted mire y observa est·os.buses' yo cre'oque

son buses ~u~ est~n fuera d~ ~ste limite y est~n funcionando

en 1a Ciudad de B~~~ramanga, a .uno Ie da miedo ya

enoontrarseLo por' ahi en las via's que presentaoan y que

bajan ·por calle 34 yo creo que a que horas est~s buses ya no

tienen ni siquiera a donde .ir a parar y vienen Llenos de

gente y yo creo que'ese tema tiene.que tratarlo y es un tema

que no puede quedar doctor ~hristian por fuera de este

debate, insi~to yo les digo que hagan un balance y miren que:.

~sos buses son los qu~ estAn yendo a los diferentes barrio~

de la periferia de la ciudad de Bucararnangay prActicamente
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deberian 11egar los, mejores buses a la ciudad pot las

mismas 60ndiciones de las vias, yo si los invito y que

haga~os un sondeo y tenga la posibilidad que eso ya

pract.Lcamente no deben estar y eso .debe 'ser una de las

concLusi ories .de este importante debate. Claro,yo felicito aL

Instituto de Cultura" que estan invirtiendo en la parte

cuItural que es fundamental no se que pase doctor Rafael

,Ho.racl,ocon ei parque este :di.dacti cc ,que,tienen ahi en el

p~rque de los nifiossi esta funcionando 0 ~ue inversiones se

han hecho en la parte cultural, la parte cultural hay que

sacaila a la calle, mire qu~ eso es impcirtante y necesar~o

porque yo escuchaba muy atentamente el informe que nos daba

el director de cultura y yo creo,que por' ahi es por donde

debemos a~acar, por ahi es donde debemos ayudar y ser muy

practicos,en este tem~, en el tema de la cultura yo creo que

eso es fundamental y en esO ayudamosr quien quiere qu6 haya

accident.es nadie y sobre todo la cultura ~n e1 mot.oci cLista,

mire el motoc;i.clistaque 'anda por la izquierda, que anda

haci.erido .eL zigzag, todo 'ese tema es fundamental y yo creo

que es una labor de la parte de la direcci6n de Transito a

traves de sus alfereces 0 a traves de Ja inversi6n que usted

tenga y si no, tiene' recursds pues traigalo' 'aqui doctor

Rafael Horacio la propue.s ta para que eL. pr6ximo ario, eI.

pr6ximo afioque Vamos a aprobar el presupuesio pues invitar

'y dejar unos recursos impo.rtantesen 1a parte cultural y yo

creo que cualquier canti.dad"de dinero que Lnqresara pera

empecemos a invertir en'ese tema, pero t.rai.qaLo aqui dootor

Rif~el Horacio, presentemo~ un proyecto, 'mire' 10 ~ue decia

,e.ldoctor Carlos'Moreno y 10'escuchaba yo ,atent'amente,usted

saLi.opor los,medios a darnos madera y a darnos palo, y a

decirnos que el concejo fue el culpable de que hQy las

'calles de Bucaramanga 1a carrera 15 no" este f unci onarid'o,

cuando ese es un tema que usted 10 sabia que ~qui e1 mismo

alcalde de Bucaramanga hicimos ,un intento por ,la autopista y

'mire el problema que tuvo con Met roLinea porque hay unos

compromisos con el Banco Mundial y la Gobernaci6n y eso n6

~~~~~~~~:___~~~~~~__:.~~-, ~ - - - , -
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·es el querer del corice j 0, pues' f ac i.Lmerrt e a usted Le abren

unos rni cr of orio s y nos echa e I . agua suci.a al concej 0 de.

Bucaramanga, que· somos unos irresponsables yo creo que' es

'mas irresponsable usted ir· a hablar con' los medios de

comunicaci6n. y dec i r que fue el· concej 0 de la ciudad, yo.

creo que en' este tema tenemos que ser' muy .' r eapon sab Les'

doctor Rafael Horacio, nosotros aqui Lo. 6nico que hemo~

h~cho es tratar de ayudar j ~n la mis~a m~nera trataremos de
. .

buscar unos buenos recursos para que ust.ed invierta en la

cult~ra y en eso no buscar el muerto rio arriba porque nri'lo

vamos a encont r ar, aqui 10 que tenemos que ser es serios

porque yo tuve la opor'tunidad de estar desde e l :pr imer dia

~el Plan de Ordenamiento Terri~orial en compafiia de la

doctora Sandra de l~ comisi6n del plan, en n~ng0n m6m~nto Vl

. que el doctor Rafael Horacio nos hupiera traido una

propuesta que nos diga mire hombre para tumbar el CONPESen'

el Pl~n de Ordenamiento Territ6r{al hay este estudio, es que

ni siquie-ra se pronunci6 .o.es que Y'> no' 10. escuche, pero

aqui ni siquiera usted nos dijo oiga aqui hay est~ e~tudia

que hiz~ la Direcci6n. de Transito' muy minucioso y ~ahi

podemo~ abrir la carrera· 15, no, ya cuando pasaron las

-co sa s , ya hay un Plan' de Ordenamiento Territorial yo' 10

escuche mily teso y mUY'mago diciendb por las emisoras de que

fue el cbhcejo de Bucaramanga, no, usted era el que debia

haber traido el proyecto aqui, habernoslo pr e s ent ado ,

haberlo somet i.do a votaci6n y haberlo met i do al Plan de

Ordenamiento . Territorial . y haberle Ln f ormado . al Gobi e r no

Nacional, departamental de que un est ud i o minuc ioso hecho.

por el director de Transito de Bucaraman~a
. .
amerita que en

el Plan de Ordenami~nto Territorial ·se Ie diera La

vi.ab.iLi.da d a los comerciantes de la carrea 15 cuando .eso

j arnas 10 hi zo , j amas 10 vi y j arnas quedo' aca , entonces en

e~b dOctor Rafael Horatio de verdad que 10 que qberemos aca

es ayuda~. y apo ya r el tema de la Direcci6n de Tr an s i to y.

sobre todo la movilidad, mire La.st i.ma que. no haya estado

. aqui el doctor Rene Gar zori en 10 que t Lerie que ver con la
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parte de la Secretaria del Interior, ese es un tema que debe

apoyarlo, debe ~star de la mana de· la Secretaria de

Tr§nsito, de la Direcci6n ·de Transito porque.es que docto~

Christian usted coloco una ~alla en la carrera 28 , 29, eS~

es un tema de la Secr-etari.adel Interior ah i esa esquina :que

tLene una zunglias que ya "pr act.Lcament.e.i.rrvadi er'on:La via,

. .invad i eron la oaLle que .para usted poder cruzar esa calle
. .

que tiene un buen trafico tiene que salirse pr§cti~amente a'

la mitad de la via'y eso 10 cono~imos aqui, es un negocio,

,es un restaurante, yo no s~ qu~ es, ahi y~ pr§cticamente es

imposible cruzar y es tema que usted 10 planteo desde hace·,

mucho . rato y que ha pasado absoLutamente nada, todos los

dias por no decirlo, semanalmente ahi hay un accidente y que

ha pasado nada, esos .son t.erna s que hay que' .ir a meterle La;

rnaquina all§ 0 mira q0e hacer porque eso es publico eso no

e.sdel duerio del restaurante, eso es·del.muni cipi.o , eso 10

tiene gue interv.enir el mun;Lcipio.porque pi§cticamente esta

en el and~n y en la calle y asi hay muchos sectores d~ la

ciudad, hay muchos' sectores de la ciudad y es falta de

autoridad, hay que meterle la mano, que ,la'Secretaria del

Interior Ie ponga ·aUtoridad a. la invasi6n del espacio

publico y La misma Direcci6n de 'l'ransi.to ,a La' .invasi.onde

espacio publico con los vehiculos en los diferentes

sectores, mire Raul Oviedo'ahorita que estaba de presidente

del ccrice j o,"ha hecho unos debates .important i.si.rnos con 10

que ti ene que ver con'el parque de las Mejoras Publ.i.cas, "los

irivito si despu~s .de l~s seis de lao tarde, si hay

posibilidad de bajar de una manera adecuada por' la avenida

'la Rosita, ahi hay una j nvasi on de vehiculos y jarnas he

visto a la Direc~i6n de Transito que Ie eche una pasadita a

.este sector porque la Secretaria del Interior. aprob6 unos

negocios, un'os bebederos dentro de un parque, y no tienen·.

parqueaderos y sencil1amente eso' esta funcionando pero ahi

~s donde tiene que venir la Direcci6n ~e.Transito tambi~n a

aplicar las normas importantes que se necesitan para que lao

,gente pues por 10 men6s tome conciencia de que las vias es
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para dejarlas libres y no hacer esa situaci6n y mire doctor

yo s~ que ya vienen las ,foto multas para la ciudad:'de

Bucaramanga,' yo se que ya viene ese proyect.o aqui ,para 1a

c'iudad·de Bucaramanga 'pero haqamosi o .de una manera, s i, ya

esta funcionando en diferentes ciudades y ya las hemos

vivido en diferentes ciudades ,como Bar~anquilla, como

'Medellin y vienen.para Bucararnangapero ,h~gamos un proyecto

bien, un proyecto que' no pase como nuestro ami.qo alcalde',

Ivan Moreno que Le entregaron' ei .5% 0 e1 trece por c i errto

que era para .. el 17% que era.para la ,Dir~cci6n de Transito

y el 83% para el privado, eso es 10 que a la gente .no Le

9usta, a .la gente Ie gusta que haya ~quidad,' a la gente Ie

gusta ~ue n~ Ie entreguemos la ciudad para que'unos pocos se

enriquezcan a costil1as del pueblo y si teniendo la

oportunidad de .que a la Direcci6n' de 'Lransi to Ie 'den unos

buenos recursos 'y que sea usted directamente con la

Direcci6n de Transito que se administren, esto es

presuntamente, cuando venga e1 proyecto si es que se va a

traer, si es necesario y es buerio para la ci.udad hay que

hacer10 porque desafortunadamente cua1qui~+ proyecto pues se

va afectar y va .a doLerLe a la ciudadariia., pero hay que.

hacerLe de ia mejor marie ra para que sea aceptado .en 1a

ciudad de Bucaramanga. Mire 10 que· he escuchado y 10 .que

esta sucedi~ndo en ·el municipio de Floridablanca que ha

habido .pr:oblemas, inclusive paros que han proyectado, debe

ser porq~~ est.§.mal. implantado.0 porque no esta funcionando

de la mejor mane~a. Entonces son temas ,que si van a

'beneficiar la movilidad, que van a benefi~iar a la ciudad de

Bucaramanga ~n 10 que hoy estarnosanalizando y,discutiendo"

bienv~nidas sean todas las medi~a~ pero en beneficia de .la

ciudad sin afectar la poblaci6rt .y. sin afectar a la

comunidad; por 10 dernas sefior presidente agradecerle por.

darme la palabra, muy amable.
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El Presidente: A usted honorable concejal, tiene la palabra

la honor~ble con~ejal Sandra' Lucia 'Pach6n; del partido

Cambio Radical.

'INTER,VENCION DE LA CONCEJALA SANDRA LUCIA PACHON MONCADA,:

G~a~ias presidente, un saluda a usted, a 'la m~sa d~rectiva,

,a ~os concejales',doctoi Rafael Hbracio Latorre N0fiezde la

Direcci6n de Transito de Bqcaramanga, doctor Francisco

Centeno director del Instituto Municipal de Cultura, ,doctor

Edgai Salcedo en represent~ci6n por patte de Metrolinea,

igualmente a ias personas que hacen parte de estas

institucionei que hoy se encuentran presentes, doctor Carlos

Vargas subsecretari o 'de Salud y Ambiente, las personas que'

se encuentran en el r-e ci.rrto., los med.i os :de comunicaci6n Y:

las personas que nos siguen por la web en este momento~ Mire

yo en primer lugar quiero felicitar al ,hon~Hable,concejal

Christian Arguello por eso debate de control politico que

hace parte de debates de aftos anteriores y eso es muy

importante s efia l.arLo que exista una secuencia, asi como, se

,habla de pandillismo y se dan debates para mirar c6mo S8

avanza en este caso mirar el tema de la accid~rttalidad en

Bucaramanga considerando la importancia que representa para

los ciudadanos el mantener y el conservar la~ vidas de las

personas,

buscamos

cuando hablamos ,de Ia accidentalidad 10 que

es no bajar sino que Ileguemos a cero

practicamente, que logremos generar tanta,apropiaci6n ,frente

a" Los temas propi cs en' 10 de la sequri dad vial .que

,practicamente Il~guemos tpdds a un punto donde' respetemo~ y

apliquemos las, normas, no es f aci.I pero 'la administraci6n

municipal ha venido haciendo esfuerzos, esfuerzos que hoy

muestran resultados porque se habia de 'estad~sticas! hoy

veia como .la administraci6n y en el caso de la Direcci6n de

Tran,sitoen los datos que presenta y los corrobora Medicina

Legal donde pract~camente se puede,hablar que del afio2011

al afto2014 estos praQticamente resultados de accidentalidad

han b~jado notoriament~, h~blar que en el afto2011 de 4000 y

baj?r a 1804 pue,sno es facil pero sin embargo se hacen esos
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esfueizos y eso es importante resaltarlo. Doctor Rafael

Horacio usted 10 sefialabay todos 16s compafieroses.que aqui

hay t r e s .' actores el oorid'uo t o r , el pasajero y e1 pe a t ori .y
veia como ustedes s efiaI an en estas estadlsticas t ambi en ·.16s

peatones sol} los mas afectados ultimamente ·.por eso en el

i,nforme de gestion que presentaba usted doctor Rafae L

Horacio Ie decia que a pesar de t erie r esas medidas ludico·

pedagogic'as los medios de comuni caci.on j uegan un·papoI rimy

.importante porque de pronto le' est.an llegando a un grupo

reducido de pdblacion cuando 'pudieramos extender esas

acciones a un mayor nume ro de comunidad y ah i es donde

juega un papel importante el medio de comunicacion no desde

e1 punto de vista .i.nf orrnat i.vo si no tambi eri comunicativ o ).

una cosa es la informacion y otra casa es la comun ioaci cn

que va en doble via, entonces aqui si es importante resaltar

que'los medios de comun~cacion no se ven fan fuertes y ahi

.e.s doride .ustedes desce e1 Instituto, desde 'I'r ansi.t.o, desde

Salud donde tienen recursos direccionados en los temas de'

cultura ciudadania tambien incorporen estos m~di6s de

comunicacion, porque uno va en su vehiculo, 0 la gente esta

en su c~sa y de todas ~aneras esos informes 0 mensajes que

sean' inuy comunicativos. reitero aparte de ser informativos

.comunicativos a que lleven.a que digan 'oiga de verdad eso me

puede pasar a mi mejot yo voy a comunicarle a atros mas.que

viven en .mi casa, entonces'esos ~ensajes juegan un papel ~uy

impbrtante .sabi erido llegarle a. la .pobLaci.ori y para'.eso

existen personas expert~s de crear esos mensajes con el

proposito'de generar el impacto que necesitamos a'ni.vel de

nuestra comunidad bumanguesa y vuelvo y reitero porque aqui

entran conductores, pasajeros y peatoneS. Por otra parte

veia quE;Ocomo se .invi.e.rt.en recursos para' juegas di dact i cos

que son muy importantes y hablando aqui de las cebras, que

muchos desconocen esta medida, hay conductores que 10 saben

y de pronto no 10 .aplican y hay muchos ciudadanos dc

corrientes que menos coriocendel tema, entonces ahi en esos

juegos. di dact i.cos que no .Los conozco pero que el informe
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usted los sefialaba doctor Rafael seria· rouy inter~sante

cuando hagan .estos medios pedag6gicos tengan en'cuenta .esto~

aspectos,. ojala incorporen los puntos negros de 1a ciudad,

que la gente empiece, que los alumnos de ·los·colegi.ossepan

dopde ·son estos puri~o~ donde realmente hay que tener

precauci6n, hay que tener prevenci6n; en esto de lao

prevenci6n vi aI 'hay que mirar la prevenci6n y obvi ament e

promOver esas estrategias que' conlleven a generar esa

cultura ciudadana. Dsted doctor Francisco Centeno 10

sefialaba, hah venido tr~bajando. desde e1 Instituto vemos

como a traves del' programa Te Veo BiEm. Te Veo Mal me.

imagino que incorporan muchas ~strategias ·frente a Bsto pero

si se nota en el ceso :de las cebras que hay mas y" faIta

rnuchas.mas informaci6n y 10: decia el <;::oncejalUr i.eI Ortiz 10

de Campohermos.o la gente se queja cor.s tantemente Y uno mira

aq~i pra~ticamente en el informe que 'present~n catorce

puntos en Bucaramanga, ustedes:ya los.tienen identificados,

si hicieron ya un trabajo muy juicioso, responsable

.ubiquemos en esos puntos esas estrategias y 'coordinen a

traves de esos comites que han creado como es .eI comit.ede.'

la s~~uridad vial pero tambien hay otro que es el comite de

movilidad' y el cotrut.e de .espacio publi co,"'esto debe .estar

articulado para que hablan un mismo lenguaj<; y el .i.mpact.o

reitero sea pract i camente .importante a ni.vei de 1a ciudad..

Se hab16 en un ~ntonces cuando se·hizo un.control politico

d.eldia sin carro de llevar a cabo·tambien el dia sin moto.

INTERVENCION DEL CONCEJAL ·JOHN.JAIRO CLARO'AREVALO: Que pena

concejala pero es para declarar sesi6n permanente.

El Presi~ente: Declarari los concejales sesi6n permanente,

secretario, queda pendiente( continue.
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CONT INUAC ION INTERVENCION DE LA CONCEJALA SANDRA LUCIA

PACHON MONCADA: Gracias presidente, le manifestaba que en un

debate de coritrol politic6 sobte.el dia sin carro se hab16

tambi§n de la posibilidad de llevar a cabo el dia sin moto,

seguramente en el mes de octubre 0 en el transcurso de este

ario se 11eve a cabo esta medida no se· el doctor RafaeI

Horacia en el ejercicio que viene hacienda en su plan. de

trabajo tengan incorpor~da esta fecha con 'la Secreiarii de

.Sa1ud .y .Ambiente que t ambi.en ha estado atenta y en· ese

'sentido si seria interesante que generaran unas estrategias'

.muy de la mana del Instituto Municipal de. Cultura porque

aqui los motociclistas' 'toman :la ciudad y las' vias a su

manera, 'cuan~o hay un tianc6n se suben por los andenes y una

persona que vaya transitando la mota s~ los lleva asi ·de

sencillo y 10 he visto cuando·hay trancones en el viaducto

Garcia Cadena cuando hay el tranc6n la .cantidad de
'vehi.cuLos, de motos perd6n que cruzan por el ariden Y',,ia

gente llega, desprevenida .y de verdad '.no han 'pasado a

mayores diqarnosLo accidentados pero que eso puede ocurri r,

presidente.

El Presidente: Para declarar'sesi6n permanente, aprueban los

honorables concejales.

El secretario: .Ha side aprobada la sesi6n .permanente senor

presidente

El Presidente: Continue concejal Sandra Lucia Pach6n.

CONTINUACION INTERVENCION DE LA CONCEJALA SANDRA LUCIA

PACHON M9~CADA: Gracias presidente, les soriaLaban que de'

esta manera considerando que as] como eI di.a sin carro se

.toman unas medi ci-ones por e1 tema de la contarninaci6n en

este ca~o or~entar est~s .medidas al motociclista a que muy

compllcado cuando ellos se meten por cualquier espacio

cuando uno va sobre la via y 'de 'verdad ahi son los
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acci derrt.es, esta manana que me vine porIa via Giron para.

coger la cuarenta ,.y, cinco ahi habia un ,accidente

motoci cLista y en estos di.as se que tambien' asi. . no hayan

m~erto~ por 10. menos . los danos ~ue oca~ionan a sus

veh icul.o s pues 'esto afecta el patrimonio, de las .personasr

errt orioes .'si hay,' conciencia, si hay cu It.ur a. si hay

divulgacion y si se aplica l~ norma pues obv~amente que los

resultados serAn mu6ho mejores· y ha~ que. decirlo han

mejorado pero podrAn ~er mejores y ojala alg6n dia podamo$

decir que en todo Bucaramanga en los temas de accidentalidad
. ,

.reeLment.e esa cifra sea cero y hay 'una.campana Lmportante

doctor honorable concejal Christian Arguello que

vimos en'Bucaramanga Pare 0. se Mata,.si 10 vi en di f ererit.es

sectores y yo Ie dije que si tierielos permisos par~ colocar

.las vallas y obviamente tenia los permisos pero de ahi 10

que usted lleva haciendoLe e1 seguimiento manifiesta que.

redujo el tema de la accidentalidad, entonces como logramos

.que aquellas estrat.eqi.as que son pedag6gicas que tienen un

ejercicio de esparcimiento, de estadistica pu~s tambien se'

coordinen con las instituciones y lograremos unos mejores

resultados porque aqui no se trata de.p~otagonismo siho se

trata de. como enLaza.r"estos esfuerzos y si .el honorabl.e

concejaI .via que la medi da es buena es:.i.mportante :que...1a

revisemos que laomiremos y con los r~cursos que tienen esas

instituciones se·pueda implementar. Por 10 dem&s senal~r 10

de las mdtos en el caso de ese dia sin ~arro seri~ tambien

recalcar mucho que ,'muchosmotociclistas tienen la costumbre

o nO'se si no ven de que su vida se pued~ ver en peligro y

cargar digamps elementos pesados y uno muchas veces dice

oiga pesa mas 10 que llevan alia atras que la .mot.ono sabe'

uno a que horas se va a caer y obviamente puede acarrearl~
, '

perjuicios a las personas 4ue estan alii,·.entcincesdesde ese

punto de, vista t.ambi.en :hay que revisar que,'asi como· hacen

ustedes 6perativos en los diferentes sectores de la 'citidad

que· uno los ve a los alferez en la 21, en la 45, en

diferentes sectores con el tema .de los·motoci cListas hacer

.,
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una campane masi.v a doc-tor Rafael Hor ac i c . frente .a e se :t.erria

pero es que ,veamos en Vanguardia, en los medias de'

comunicaci6n que impacten, que cuando uno lee I a "noti.ci a y

,dice eso Ie paso' y, como ,que uno se frena ~ 10 tiene unQ aq~i

en la mente' no se Ie -va a 01vidar pero mient,ras sea como',

~lgo que escuch~ pero ho 10 pude'ver a trav~s de un mensaj~

muy impactante pues muy complicado que cambiemos nue st r a

actitud nuestro comportamiento, entonces s i 10 invito para

~ue esos temas de pedagogia, 16dicos y lle~en a ~ue de~d~ e1

interior la persona tome conc i enc i a ," camoi e , se sensibilice

que son las vidas de sus familias, de muchos amigos que

circulan -por la ciudad que Loqr emos entender que' debemos

trab~jar fuert~mente, mire es~ acuerdo metropolitano el 023

.p r ec i.sament e 10 recalcan ustedes que se . hizo premisament,e

porque los vi e rries v los s aba dos e r an los d.ias de mayor

accidentalidad en Bucaramanga y vemos como es~s medida~ de

la no c i r cu l ac i.on de, motos hasta las cuatro de la manana de

las doce a las cuatro pues son medidas importantes p~ro hay

que ir c6ritando siemp~e en 16s medios de comunicaci6n, sal~

la medida genera el 'impacto pero de spue s no se vuel ve' a

saber nada sino hasta que pasa algo fuert~ v01vemos a hablar

.rreI t ema, entonces e so obedece a, procesos, al guien 10 decia

aqui esto es un proceso perman~nte donde la gente iriteract6e

con estas insti tuci.orie s y veamos todos los di.as como se

,pueden prevenir, prevenir ese tema de la,iccidentalidad. Por

10 demas se~uir trabajando, felicitando y a9ui como mis:.

60mpaneros 10 han dicho y 10 reitere tambien .en la plenari~

ya se 10 .hab i.a mani f es t.ado aI, doctor Rafael Horacia frente

ai tema de, la carrera 15 con Quebrada Seca 'yo se que' ya 10
han dicho dos compafieros pero Jo reiteramos nue~amente, ,los

concej ales que hicimos pa r te de la com.is i on .sequnda y los

que es tud.iarnos todos' en pLena r ia eL Plan de Ordenamiento

Terri torial, siempre el concej 0 ha estado muy atento hacia

las aLternati vas, que traigan para hacer estudio en estos

procesos de proyectos de acuerdo y en ese, serrt i.do de verdad

que cuando vimos .Los "avisos en los medios de comunicaci6n
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seria Lando doctor Rafael, Horacio 'donde decia que eI concejo

no habia mirado 'esa alternativa si nos sorprendimbs pero se

1,0 dijimos t.arnb i.e n a us t ed en plenaria, de esa manera yo

.p i.e n s o que ya queda claro que no tue el concejo el que no'

quiso generar esa alternativa, a que se diera esa

alternativa sino,que el documerrto CONPES a t.raves del Banco

Mundial el linear'nien~o¢a el uso exclusivo para Metrolinea y,

eso fue 10 que nosotros ,'hicimos aca, acatar los

lineamientos, conoce~ la informa~i6n por, parte d~l Area

~etropolitana y de Matrolinea que sefialaban,tambien reitero

que los, vehiculos no ~odian utilizar este carril porq~e

generaba tranc6n y se perdia el sentido de 10 que era el

sistema integrado de' transporte masivo. Por 10 dernas pues

,felicitarl o y que, si.qan trabajaridopor c'ero accidentalidad

muchas g~acias presidente.

El Presidente: A usted honorable concejal, tiene la palabra

el concejal Henry Gamboa Meza del partido Liberal.

,INTERVENCION DEL CONCEJAL HENRY GAMBo).\ 'ME~':'Colombiano, muy

amable presidente, un saludo espec1al a lbs honorables

concejales y a todos ,los f unci oria ri os de la adrn.i.ni straci.on

central, descentralizada,' los subsecretarios y gerentes,

di~ectos bueno ya tarde del dia' pero debo reconocer la

.i.mportanc.ia de este debate al ocricej al Christian' Arguello

que ha estado siempre atento a este importante tema pero 10

Lmportante es que parece que las ci.f ras hoy nos favorecen

doctor Pachito ~ el do~tor Rafael Horacio, ve6 muy bien el

trabajo que vienen realizando estas dos en~idades; sobre

todo esa transver~alidad que se esta, haciendo veo las

cifras correctas, creo .que eI tema que involucra cu.lt.ura

ciudadana ha sido muy responsab,1e en ambas enti.dades·est a

cumpliendo los derechos, claro enderezar esto no es riada

facil pero bajar cifras al 50% yo creo que ~s importante, es

una e~61uci6~ i~portanie de las cifras eh, este ~specto, pues

las ci f ras coinciden aLl.a con las Instituto Municipal de
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Cultura, ,con la Direcci6n de 'l'r an s i t o , con Medicina .Leqa l.,

se hace un .recor.cci.nu.ento 'importante en'-e.sto , yo creo que

aqu i. falta tr-ansversaLizar mas este trabaj0 doctor Rafael

H6racio i doct6r Francisco ahi en ~stos c6mit~s, no solo es

armar un'~omit~ de,.accidentalidad dedicado solo a eso pues

en e1 mismo de movilidad donde este la Secretaria del

Interior, donde este P'larieacion Municipal, Def ensori.a del,

Espacio Publico, Secretaria de Lnfraest.r uctura, la EMAB, es

que mire si ustedes ~an por las vias de Bucaramanga y coge

el perfil vial por un, lado esta lleno de basura por e1 otrQ

lado esta invadido por esc6mbros de las cOristrucciones,por

materiales de las construcciones, por otro lado esta

.invad.idos los car ri Les por vehiculos por las concesionarias

de mot.os. ustedcs miran la 27 y veran que ahi las

concesionarias de motos estan :en los andenes, que pasa en

una via tan rapida como esa,·el peaton t~ene que irse a la

calle, a la calzadai entonces hay que ha cer ' un trabaj 0

politica 'publica para eliminar la accidentalidad. en

integral porque no se Ie.puede echar la respofisabilidadde

este cuento solo' a La Direccion de Transito" sino hay que

invitar a estos amigos a, que' t.arnb i eri formen parte de; la

Bucar.amanga, mire si nos ponemos a rmrar la carrera ,24,',es

que',aqui en los .perfiles ~ viales no hay, andenes para la

gente, no hay andenes, ,hay ~ue hac~r un plan de muelas, aqui

suban ustedes por la 35 con 21[ tiene que saear el carro

hasta la mitad d~ la calle para poder cruzar mientras viene

un tipo y nos coge el carro, entonces ha~ que h~cer un pl~n

de muelas, hay que recuperar los perfiles vi al.es de estas .

importantes vias de Bucaramanga para empez?lr a eliminar

estos puntos cri.ticos, mas que poner un -semaf oro es poder

recuperar los perfiIes v ial.es, poder recuperar la, via deL

peat6n perque no hay ahdenes ~obre la carrera 24 no .andenes

sino sobre la parte oriental, la parte occidental no hay

andenes, entonces es, importante que desde este ,control

poLit.Lco.nazca,ese gran comite que pue'de ser el mismo de

movilidad.per6 donde esten todas estas actividades, hay que
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recoger los escombros, hay que sanci onar. a los' senores

'cbnstructores que nos dejen los escombros ni los materiales

sobre los perfiles viales, es que 10 hacen en el antejardin,

sobre el eje peaton~l y sobre,el eje vial y eso es~§ votando

al senor peat6n'sobre la via y por eso el porcentaje alto

que los que ~ueren en accidentes son los peatones esa es la

razon,:entonces yo hoy vuelvo 'y 'comotocaron ,los concejales

un tema del cual yo fui involucrado y,fui mencionado yo 16

que me preocupa sobre el ,tema de la carrera' 15 sobre eL

tramo de ,la calle 45 y Quebrada Seca es que hoy le pidamQs ?

la Direcci6n de 'I'ransi,to que pasa con'r-ecuper.ar la .mov.iLidad

del t~ansporte particular ,y publico distinto al sistema

integrado'masivo sobre ese eje vial, cuando aqui mismd en el,

POT se incluy6 que, no se podia entonces no Le preguntemos

eso al director de 'I'ransi.to' porque mientras el POT est.e

vigente pues,no 's~ va'a poder permitir ~l paso de vehiculos

por este tramo, entonces ahi 'debe terminar esa discusi.on

porque si I.e se pide algo que no se puede hacer no tiene

sentido. Por 10 demas nuevamente felicit~r al lnstituto

Municipal de 'Cultura y al doctor Rafael Horacio que s~ siga

trabajando en este sentido pero articular con las otia~

entidades que tambien tienen que responder a esto, muy

amab l.e .

El Presidente: Es importante ya terminada las intervericiones

,de los di fererrtes con,cejales,,tiene la .paLabra .el concejal

Christian Ar~uello para las conclusiones de es~e importante'

debate.

INTERVENC,ION DEL CONCEJAL CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ:

Gracias ~presidente, primero agradecerle a todos .Los

compafieros las intervenciones realizadas ,en relaci6n a este

tema, yo prop0se un tema que todos nosotros tenemos un alto

interes de buscarle soluci6n a, una problematica' que es

diaria, una problern,aticaque' como bien 10 decia el doctor

Francisco Centeno, cosa que me encanto escucharle es que se
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puede pr-eveni r, que los accidentes de t.ransit o se pueden

prevenir y a1 prevenji los actidentes de transi~o estamos es

basicamente qarant i zandoLe al ci udadano La vida, la Libre

cir6ulaci6n,. la tranquila: circulaci6n, una movi~idad, en

condiciones de sequridad que creemos nosotros. que nos la
. .

merecemos. Me, gusto escucharle doctor Raf~el el tema de la'

capaci6n y de 'la·formaci6n de tantas personas a· cargo del

,'doctorJorge Abril, del compane ro Jorge Abril qu~ es un gran

funcionario de la Direcci6n de Tr~nsito, esas ~isma personas '.

hay que formarlas,y llevarlas a las calles y ~ las vias como

10 veniamos habl~ndo, yo s~ que despu~s· de este debate

muchas cosas van a mejorar porque basicam~nte 10 que gener~

es un~ articulaci6n. y un inter~s colectivo de bu~carle

solucion a esta probIernat ica. Los puritosestan defin.idos;'la

situaci6n esta planteada·,. los hechos estan ahi, las

estadisticas las .tenemos ahora· la met.a : es en osto corto

periodo que nos. queda poder hacer nuevamente un analisis.

.dentro de dos 0 tres meses .y pode rnos da r .cuerrt a que esos

puntos de acciderrtalidad hay ' una gran' Ln terveric.ion y que

podemos reducir notoriamente ,tantas situaci0nes que rto

solamente porque no haya un muerto no es .irnpo rtant.e, 14225

accidente~ de trarisito significa que' h~y muchas p~rdidas

econ6micas, hay un pr6blema'sbcial tambi~n muy ±uerte porque

no sabemos cuarrt as persorias de esa ocho mi I

docta Angela que quedan en condiciones' .de discapacidad,

nos otros no sabernos Y: eso genera una p.rob l.emat t.ca tambi.en

para la sal.udpublica y para e1 mi.smoestado. Mas a Lla de'
, "

cualquier cosa resultados, mas alla de .cualquier

.planteamiento de 10 que hayamos hecho mejorami.errt o de las

campanas, mejoramiento basicament~ de todo 10 ~ue tenga que~,

ver con prevenci6n, la~ estadisticas son las que tie~en que

mostrar los resultados cierto, si durante cuatro anos hemos

tenido 14225 accidentes de transito que el ana que viene se

reduzca notoriamente eI numero .de persorias f aLloci das, e1

numero de personas lesionadas y por supuest o el riumero de

accldentes de transi to ,y eso 10 que requiere, es campafias
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.permanent.es, constantes sin bajarle leiguardia al contrario

'cada dia trabajando mas y mej orando mas en esa materia y

realmente queremos hosotros a un .tLernpo corto que es .a un

afio poder evaLuar y. . saber que las cosas mej.oraron.·Pues

agradecerles a todos ustedes doctor Francisco, doctor Ra£ael'

Horacio y a todo su equipo de trab~jo a Metrolinea me alegra

.verlo por'aqui en 'esta corporaci6n y~ cr~o'que todos .unidos

trabajando en torno a esto la idea es aLqun dia deci r en

Bucaramanga no se si nos demoremos cinco'arios0 veinte anos

doctor Rafael Horacio pero que rico q0e aLgun dia 10 podamos

decir Bucaramanga es una eiudad segura cero muertes por

causa de' accidentes de t.ransi to .eso es un suerio y" hay que.

trabajarlo, exi st eri paises en los cuales sucede, uno 0 dos

.21.1ana simplemente por cosas que ya se salen de las manos
. . .

pero hay un .control del estado en relaci6n a 1a prevenci6n

de los accidentes de transito~. entonces .a ust.edes muchas

gracias y bueno seguimos adelante con este tema y muy pronto

~itaremos nuevamente revisan~o los aiances que hemos ienido

en relaci6n al tema que hoy aqui hemos plante~do duranie dos

anos consecutivos gracias presidente.

El'Presidente: A usted honorable corice j aL, I.esolicitamos a

los funcionarios y a los diferentes secretarios y a las

diferentes secretarias a entregarnos las inquietudes de los

.diferentes concejales .pot escrito en un termino·de menos de

diez di as, MUy arnables continuemos con el orden del. dia ..

senor secretario.

El secretario: 6.-LECTURA DE COMUNICACIONES.

El Presidente: Hay comunica.ciones.

~l secretario: No senor presidente no hay·comunicaciones.

El Presidente: Continuemos con' el orden del dia senor

secretario.
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El secretario: 7.PROPdSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

El Presidente: Secretario hay proposiciones y asuntos variQs

senor secretario.

El seciret~rio: No senor ptesidente no hay,proposiciones.

El Presidente: No ex ist i endo mas se cita par? manana ocho de

'la manana, se da -por terminada la sesi.on, es' e1 tema del

INPEC.

Para constancia se firma para su aprobaci6n en plenaria.

Firma:

Presidente Ruiz

Secretario General FELIX'MARIN RO

'Elab: L.B.T.

Revisa. Martha Antolinez Garcia


